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42 В духе законов     
Понятия международного права 
и конституционного суверенитета 
в правовой позиции Азербайджана

Следуя требованиям новой эпохи
В Агентстве развития медиа 
состоялась встреча 
с руководителями субъектов СМИ

Россия зря считает доста-
точной сумму компенса-

ции и «джентльменское рас-
следование» крушения само-
лета AZAL, выполнявшего 25 
декабря прошлого года рейс из 
Баку в Грозный - само ничего 
не «рассасывается». 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Кому-то достаточно 15 минут, 
чтобы добежать до канадской гра-
ницы, а следственному комитету 
и генеральной прокуратуре РФ до 
сих пор то ли не удается найти кон-
цы преступления в небе над столи-
цей Чечни, то ли хочется задушить 

инцидент в «дружеских объятиях». 
Молчит Грозный, в такт ему мол-
чит и Москва с никому не нужны-
ми ссылками на «продолжающееся 
расследование соответствующими 

ведомствами, которые вниматель-
но изучают отчеты», не предоста-
вившая конкретной информации 
ни по одному пункту. 
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Транспортная 
артерия Карабаха
Завершается 
строительство дороги 
Горадиз-Джебраил-
Зангилан-Агбенд

Европейский Союз вновь 
оказался в центре корруп-

ционного урагана. На этот раз 
с «элегантным» налетом ро-
скошных поездок, семейных 
визитов и непрозрачных пе-
реговоров, оплаченных, как 
утверждают СМИ, щедрыми 
деньгами из Дохи.

Садых БАБАЕВ

В эпицентре - бывший гене-
ральный директор Еврокомиссии 
по транспорту эстонец Хенрик Хо-
лолей, подозреваемый в многолет-
них связях с правительством Катара, 
которые, похоже, щедро оплачива-

лись гостеприимством и подарками. 
Формально это называется «кон-
фликт интересов», но по сути это 

- коррупционная раздача доступа 
к европейскому небу за счет госте-
вых вечеров на Ближнем Востоке.

Протест защиты отклонен
Потерпевшие дали показания 
на суде над Рубеном Варданяном

В НОМЕРЕ
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Транспарентность как отпуск
ЕС под прессом нового скандала

Не прошло и полгода 
РФ до сих пор не нашла виновных в трагедии самолета AZAL
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Президент Ильхам Али-
ев успешной реализаци-

ей наступательной умной ди-
пломатии не просто укрепил 
государственность независи-
мого Азербайджана, но и пре-
вратил его в образец для под-
ражания во всем мире, в том 
числе в мире ислама. 

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий» 

Очередным подтверждением 
сказанного является прошедшая 
накануне знаковая встреча Пер-
вого вице-президента Азербайд-
жана Мехрибан ханым Алиевой 
и вице-президента Фонда Гейда-
ра Алиева Лейлы ханым Алиевой 
с находящейся с визитом в нашей 
стране принцессой Королевства 
Марокко Лаллой Хасной. 

Хорошо информированная вы-
сокопоставленная гостья особо от-
метила, что наша страна придает 
большое значение укреплению ис-
ламской солидарности и развитию 
сотрудничества между мусульман-
скими странами в сфере образова-
ния, науки и культуры. Кому, как не 
правящей семье североафриканско-
го государства на восточном берегу 
Атлантики знать о семимильных ша-
гах Страны огней - ведь штаб-квар-
тира ICESCO, наиболее активным 
членом которой является официаль-
ный Баку, расположена в его столи-
це Рабат. Кроме того, генеральный 
директор этой организации Салим 
бин Мухаммад аль-Малик - частый 
гость в Азербайджане, не переста-
ющий удивляться умению высшего 
политического руководства во гла-
ве с Президентом Ильхамом Алие-
вым генерировать инициативы гло-
бального уровня. Кстати, в ноябре 
прошлого года он прибыл сюда по 
личному приглашению главы госу-
дарства для участия в работе Гло-
бальной климатической конферен-

ции СОР29. 
Есть еще один показатель ис-

кренней дружбы - в то время как 
UNESCO закрывает глаза на фак-
ты армянского вандализма в отно-
шении наших памятников культу-
ры во время оккупации Карабаха 
и Восточного Зангезура, гендирек-
тор ICESCO лично посетил осво-
божденные территории сразу же 
после Отечественной войны, про-
демонстрировав свою решительную 
поддержку нашей стране. Уже год 
спустя он добился командировки 
на возрождаемые земли специаль-
ной миссии международных экс-
пертов по изучению состояния 
культурного наследия Азербайд-
жана. А в минувшем году там по-
бывала вторая миссия, закрепив, 
в частности, документальные сви-
детельства по итогам точечной ан-
титеррористической операции 19-
20 сентября 2023 года, восполнив 
пробелы, и теперь полные отчеты 
о варварских действиях на почве 
этнической ненависти переданы 
в международные суды для дачи 
объективной оценки с тем, чтобы 
махровая ксенофобия и религиоз-
ная нетерпимость нигде впредь не 
повторялись. 

От Баку до Рабата  
Голос ислама из Азербайджана - 

центра солидарности и духовного диалога

Ильхам АЛИЕВ:

Все мы должны, ис-
ходя из позитивно-

го примера Азербайд-
жана, стремиться 

к сохранению и укре-
плению высоких цен-
ностей, чтобы муль-

тикультурализм 
стал повседневным 

явлением для каждой 
страны 

Слова третьего президента 
Армении Сержа Саргсяна, 

произнесенные 2 мая на встрече 
с учащимися Армянского уни-
верситета, внешне проникнуты 
яркими сентиментами.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

«Если у меня будет счастливая 
возможность поехать в «арцах», пер-
вым делом я навещу могилы своих 
родителей и павших друзей», - зая-
вил он, отвечая на вопрос студента. 

За этим высказыванием, прозву-
чавшим как исповедь, скрыта суть 
политики, которую Саргсян десяти-
летиями олицетворял: политика ок-

купации, этнической чистки, мили-
таризма и безнаказанности.

Встреча прошла в рамках про-
граммных лекций и встреч с пред-
ставителями военно-политического 
руководства так называемой «первой 
арцахской войны» - той самой, в ходе 
которой были насильственно изгнаны 
сотни тысяч азербайджанцев, стер-
ты с лица земли города, а междуна-
родно признанная территория Азер-
байджана оказалась под длительной 
армянской оккупацией. Серж Сарг-
сян, занимавший тогда пост предсе-
дателя комитета сил самообороны 
(позже - обороны) непризнанного 
образования, является одним из цен-
тральных участников того насилия.

От «исповеди» к реваншу, 
или Что стоит за словами Саргсяна о Карабахе?
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Уверенный антиколониаль-
ный голос Бакинской ини-

циативной группы (БИГ) зву-
чит все громче и громче. Главная 
миссия БИГ - поддержка спра-
ведливой борьбы против коло-
ниализма и неоколониализма 
в соответствии с международ-
ными нормами и принципами. 

Эта инициатива родилась в Баку, 
но ее сердце бьется в унисон с теми, 
кто на дальних берегах борется за 
право быть свободным. Бакинская 
инициативная группа на сегодняш-
ний день проделала очень важную 
работу по информированию между-
народного сообщества о результатах 
колониальной политики Франции.

О том, как рождалась БИГ, через 
какие испытания ей пришлось прой-
ти и почему борьба за деколониза-
цию сегодня актуальна как никогда,  
в интервью газете «Бакинский ра-
бочий» рассказывает исполнитель-
ный директор БИГ Аббас Аббасов.

БИГ - центр притяжения  
Аббас Аббасов: Мы продолжим борьбу по деколонизации 
и всех форм колониализма и неоколониализма
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Устойчивая основа 
взаимовыгодного партнерства
Президент Азербайджана Ильхам Алиев дал интервью Вьетнамскому информационному агентству
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Президент Азербайджанской 
Республики Ильхам Алиев дал 
интервью Информационному 
агентству Социалистической 
Республики Вьетнам.

Представляем интервью.
- 7-8 мая 2025 года Генеральный 

секретарь Центрального комитета 
Коммунистической партии Вьетна-
ма То Лам совершит государствен-
ный визит в Азербайджанскую Ре-
спублику. Как Вы оцениваете те-
кущие двусторонние отношения 
и сотрудничество между нашими 
странами?

- Прежде всего, хотел бы отме-
тить, что Азербайджан и Вьетнам 
связывают дружественные отноше-
ния, которые имеют более чем полу-
вековую историю. Так, в 1959 году 
Президент Демократической Респу-
блики Вьетнам Хо Ши Мин посе-
тил Азербайджанскую ССР. В 1983 
году общенациональный лидер Азер-
байджана Гейдар Алиев, занимав-
ший в то время пост первого заме-
стителя председателя Совета Мини-
стров СССР, совершил поездку во 
Вьетнам. Несомненно, эти знаковые 
визиты стали прочным фундамен-
том для развития сотрудничества 
между нашими странами.

Мой государственный визит 
в вашу страну в 2014 году и офи-
циальный визит Президента Соци-
алистической Республики Вьетнам 
господина Чыонг Тан Шанга в Азер-
байджанскую Республику в 2015 году 
открыли новую страницу в отноше-
ниях между нашими государствами 
и придали импульс их дальнейшему 
развитию. В рамках визита Прези-
дента Чыонг Тан Шанга состоялся 
первый азербайджано-вьетнамский 
бизнес-форум, в котором, наряду 
с официальными лицами, приняли 
участие представители деловых кру-
гов нефтегазовой, энергетической, 
строительной, информационно-ком-
муникационной, финансовой, про-
мышленной, торговой, туристиче-
ской, транспортной, фармацевти-
ческой и других сфер.

В целях развития сотрудничества 
в различных областях, определения 
новых направлений взаимодействия 
создана Азербайджано-вьетнамская 
межправительственная комиссия по 
экономическому, торговому, науч-
но-техническому сотрудничеству. Ко-
миссия выступает важной платфор-
мой для регулярного диалога и эф-
фективной реализации совместных 
инициатив.

По линии министерств иностран-
ных дел проводятся политические 
консультации, последние из кото-
рых состоялись во второй полови-
не апреля этого года. В парламентах 
обеих стран действуют рабочие груп-
пы по межпарламентским связям.

Наши страны эффективно со-
трудничают в рамках крупнейших 
международных организаций, в том 
числе в Движении неприсоединения 
(ДН) и ООН.

Азербайджан придает большое 
значение развитию экономических 
и торговых связей с Вьетнамом. В 2024 
году объем товарооборота между 
двумя странами составил 223,93 млн 
долларов США. Несомненно, у нас 
есть потенциал и для дальнейше-
го наращивания этого показателя.

Наши страны взаимодейству-
ют также в нефтяной сфере. В 2019 
году было подписано соглашение 
между вьетнамской государствен-
ной компанией Binh Son Refinery and 
Petrochemical Company и SOCAR. 
Наше сотрудничество в нефтяной 
отрасли опирается на крепкий исто-

рический фундамент, ведь азербайд-
жанские специалисты сыграли клю-
чевую роль в создании и развитии 
нефтяной промышленности Вьетна-
ма. Не случайно, что первым гене-
ральным директором совместного 
предприятия Veso Petrol, созданного 
в 1981 году при содействии Совет-
ского Союза, был азербайджанец 
Джалал Мамедов.

Наше сотрудничество в культур-
ной, гуманитарной и образователь-
ной сферах уходит своими корня-
ми в советское время, а в последние 
годы получило дальнейшее развитие. 
В 1955 году азербайджанский ком-
позитор Гара Гараев написал «Вьет-
намскую сюиту» для первого совет-
ско-вьетнамского документального 
фильма о войне во Вьетнаме, пре-
мьера которого состоялась в Ханое 
в 2023 году.  В 1959-1962 годах по 
приглашению Президента Хо Ши 
Мина и по предложению советско-
го правительства азербайджанский 
режиссер Аждар Ибрагимов при-
нимал активное участие в создании 
вьетнамской киношколы, где прово-
дил мастер-классы и снял три филь-
ма. За свои заслуги он был награж-
ден высшим орденом труда Соци-
алистической Республики Вьетнам.

В советское время в Азербайд-
жане обучалось около 5 тысяч вьет-
намцев, многие из которых в настоя-
щее время занимают ответственные 
посты в государственных учрежде-
ниях Вьетнама. В ходе моего визи-
та в 2014 году в Ханой состоялась 
встреча с вьетнамскими выпускни-
ками азербайджанских вузов, кото-
рые тепло отзывались о нашей стра-
не и годах, проведенных здесь. В 2015 
году в Ханое была основана Ассо-
циация дружбы Вьетнам-Азербайд-
жан, объединившая вьетнамских вы-
пускников азербайджанских вузов.

Говоря о культурных связях меж-
ду нашими странами, хотел бы отме-
тить, что они продолжают развивать-
ся и укрепляться через различные 
инициативы и проекты. К примеру, 
в 2024 году в Баку состоялся показ 
фильма «Создатели легенд», посвя-
щенного героизму ваших солдат во 
время войны во Вьетнаме. В том же 
году в нашей столице прошли Дни 
Вьетнама по случаю 65-летия визита 
вьетнамского лидера Хо Ши Мина 
в Азербайджан.

Фонд Гейдара Алиева активно ре-
ализует проекты во Вьетнаме, вклю-
чая строительство начальной шко-
лы в провинции Хазянг в 2018 году. 
В апреле этого года вице-президент 
Фонда Гейдара Алиева Лейла Алие-
ва посетила вашу страну, где встре-
тилась с вице-президентом Во Тхи 
Ань Суан, супругой Генерального се-
кретаря ЦК компартии Но Фон Ли, 
представителями творческой инду-
стрии, руководителями Ханойского 
колледжа торговли и туризма, а так-
же с выпускниками вьетнамских ву-
зов, обучавшимися в Азербайджане. 
В ходе встречи Ханойскому коллед-
жу торговли и туризма был вручен 
сертификат о финансовой поддерж-
ке Фонда Гейдара Алиева.

Таким образом, отношения между 
Азербайджаном и Вьетнамом успеш-
но развиваются по всем ключевым 
направлениям.

- Каково значение предстояще-
го визита лидера Вьетнама в Азер-
байджан в контексте вывода дву-
сторонних отношений на новый 
уровень?

- Как известно, предстоящий ви-
зит господина Лама в Азербайджан 
станет его первым в качестве Гене-
рального секретаря ЦК Коммуни-
стической партии Вьетнама. Это со-

бытие имеет важное политическое 
значение, подчеркивающее стрем-
ление сторон к углублению двусто-
ронних отношений и открытию но-
вых направлений взаимодействия. 
В этом контексте визит можно спра-
ведливо рассматривать как важную 
веху в развитии азербайджано-вьет-
намского сотрудничества.

Программа визита включает ши-
рокий круг вопросов, охватываю-
щих ключевые аспекты двусторон-
ней повестки. Это позволит прове-
сти всесторонний обмен мнениями 
по актуальным темам, согласовать 
подходы и определить перспектив-
ные направления дальнейшего вза-
имодействия. Особое внимание бу-
дет уделено политическому диало-
гу, торгово-экономическим связям, 
а также гуманитарному и культур-
ному обмену.

Кроме того, отдельное значе-
ние придается развитию межпар-
тийного диалога. Сотрудничество 
между партиями «Ени Азербайд-
жан» и Коммунистической парти-
ей Вьетнама демонстрирует положи-
тельную динамику, и предстоящий 
визит послужит дополнительным 
подтверждением высокого уровня 
взаимодействия на политической 
и идеологической основе.

Убежден, что визит господина 
Лама станет важным импульсом к ак-
тивизации сотрудничества и откро-
ет новые горизонты для развития 
отношений между Азербайджаном 
и Вьетнамом в духе дружбы и вза-
имного уважения.

- Каковы перспективы и по-
тенциал для дальнейшего разви-
тия двусторонних отношений меж-
ду Вьетнамом и Азербайджаном?

-  Считаю, что у наших стран есть 
все возможности для дальнейшего 
развития потенциала сотрудниче-
ства в самых разных сферах. Если 
говорить о торгово-экономических 
отношениях, то сегодня есть новые 
возможности для сотрудничества, 
которые будут не только стиму-
лировать экономический рост, но 
и создадут устойчивую основу для 
взаимовыгодных партнерств, что 
в свою очередь будет способство-
вать дальнейшей диверсификации 
наших экономик.

Одним из перспективных на-
правлений для укрепления связей 
между нашими странами являет-
ся туризм. Установление прямого 
авиасообщения между Баку и вьет-
намскими городами с параллельным 
развитием туристических программ 
будут способствовать росту интере-
са граждан обеих стран к культуре 
и истории друг друга. Интенсифи-
кация совместных культурных про-
ектов, развитие программ гумани-
тарных миссий и совместных ини-
циатив в области здравоохранения 
и экологии - все эти сферы пред-
ставляют для наших стран взаим-
ный интерес.

И, конечно же, образование. Мы, 
как и всегда, будем рады студентам 
из Вьетнама. Они могут воспользо-
ваться образовательными програм-
мами, предлагаемыми Азербайджа-
ном в рамках грантов и стипендий 
для граждан стран-членов ДН. Это 
улучшит возможности для академи-
ческого обмена, научных исследова-
ний и укрепления межличностных 
контактов между Азербайджаном 
и Вьетнамом. Реализация программ 
обмена, а также сотрудничество в на-
учно-технической сфере могут стать 
еще одним перспективным направ-
лением для развития двусторонних 
отношений.

АЗЕРТАДЖ

Устойчивая основа  
взаимовыгодного партнерства
Президент Азербайджана Ильхам Алиев  
дал интервью Вьетнамскому информационному агентству

В Агентстве развития медиа про-
ведена встреча под председа-
тельством помощника Прези-
дента Азербайджанской Респу-
блики - заведующего отделом 
по вопросам внешней поли-
тики Администрации Прези-
дента Азербайджана Хикмета  
Гаджиева.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ в агент-
стве, во встрече принимали участие 
исполнительный директор Агентства 
развития медиа, члены Наблюдатель-
ного совета, руководители телеви-
зионных каналов, информационных 
агентств, а также ряда ведущих пе-
чатных и онлайн-субъектов СМИ.

На встрече помощник Президен-
та Азербайджанской Республики - 
заведующий отделом по вопросам 
внешней политики Администрации 
Президента Азербайджана Хикмет 
Гаджиев отметил, что в результате 

реформ, проводимых под руковод-
ством Президента Ильхама Алиева, 
сегодня медиаресурсы стали актив-
ными участниками прогресса Азер-
байджана и процесса построения со-
временного общества, расширили 
свои международные связи и воз-
можности влияния в глобальном ин-
формационном пространстве, повы-
сили собственную конкурентоспо-
собность. Он обратил внимание на 
роль медиа в общественно-полити-
ческой и культурной жизни, в разви-
тии культуры и просвещения, под-
черкнув, что на последующем этапе 
необходимо выстраивать эти функ-
ции в соответствии с требованиями 
новой эпохи. Хикмет Гаджиев кон-
статировал важность информаци-
онной безопасности в условиях циф-
ровой трансформации, поделился 
мыслями по вопросам взаимоотно-
шений государства и СМИ, а также 
актуальным вопросам медиасферы.

Исполнительный директор Агент-
ства развития медиа Ахмед Исмаи-
лов рассказал о направлениях дея-
тельности возглавляемой им струк-
туры, реализуемых мероприятиях, 
результатах реформ в медиасфере 
и перспективах ее развития.

В ходе обсуждений было отмече-
но, что в рамках 150-летнего юбилея 
национальной печати планируется 
проведение различных мероприя-
тий на международном и местном 
уровне, реализация программ раз-
вития в партнерстве с известными 
зарубежными медиаструктурами, 
а также других проектов, направ-
ленных на информирование обще-
ства об истории и современности 
азербайджанской прессы.

На встрече были заслушаны пред-
ложения руководителей СМИ, состо-
ялся обмен мнениями по вопросам 
дальнейшего развития медиа сферы 
и современных вызовов.

6 мая Президент Азербайджан-
ской Республики Ильхам Али-
ев принял премьер-министра 
Республики Беларусь Алексан-
дра Турчина.

Отметив, что отношения между 
Азербайджаном и Беларусью осно-
ваны на крепкой дружбе и взаимном 
доверии, глава государства сказал, 
что первый визит Александра Тур-
чина в Азербайджан после назначе-
ния его премьер-министром демон-
стрирует суть тесных партнерских 
связей между нашими странами.

Президент Ильхам Алиев под-
черкнул важность дальнейшего раз-
вития торгово-экономических отно-
шений в соответствии с духом су-
ществующих политических связей 
между Азербайджаном и Беларусью.

Александр Турчин в первую оче-
редь передал главе нашего государства 
приветствия Президента Республи-
ки Беларусь Александра Лукашенко.

Президент Ильхам Алиев побла-

годарил за приветствия, просил пе-
редать и его приветствия Алексан-
дру Лукашенко.

Отметив, что впервые посеща-
ет Баку, премьер-министр Белару-
си сказал, что увиденные в нашей 
столице процессы развития произ-
вели на него глубокое впечатление.

На встрече состоялся обмен мне-
ниями по вопросам дальнейшего рас-
ширения торгово-экономических 
связей между Азербайджаном и Бе-
ларусью. В этом контексте была под-
черкнута важность производства бе-
лорусской автомобильной техники 
на Гянджинском автомобильном за-
воде и создания сервисных центров 
для этой техники в различных ре-
гионах Азербайджана. Были обсуж-
дены вопросы организации в Азер-
байджане совместных участков по 
производству лифтов, бытовой тех-
ники, сельскохозяйственной, в част-
ности, животноводческой, мясо-мо-
лочной и птицеводческой продукции. 
Межправительственной комиссии 

были даны соответствующие поруче-
ния по упомянутым направлениям.

В ходе беседы с удовлетворени-
ем было отмечено участие компаний 
из дружественной страны Беларусь 
в восстановительно-строительных 
работах на освобожденных от ок-
купации территориях Азербайджа-
на. Премьер-министр Беларуси со-
общил, что в рамках визита в нашу 
страну посетит освобожденные тер-
ритории и ознакомится с ситуаци-
ей на местах.

На встрече говорилось о важ-
ности обмена опытом между наши-
ми странами в области градостро-
ительства.

Глава государства сказал, что 
в 2026 году Азербайджан примет 
Всемирный форум городов, при-
гласил Беларусь принять активное 
участие в этом мероприятии.

В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями по другим вопросам, пред-
ставляющим взаимный интерес.

АЗЕРТАДЖ

Отношения, основанные  
на крепкой дружбе

Президент Азербайджана Ильхам Алиев  
принял премьер-министра Беларуси

Следуя требованиям новой эпохи
В Агентстве развития медиа состоялась встреча  

с руководителями субъектов СМИ

6 мая завершился официальный визит в Азер-
байджан премьер-министра Республики Бела-
русь Александра Турчина.

Премьер-министра Беларуси Александра Турчи-
на в Физулинском Международном аэропорту про-
вожал премьер-министр Азербайджана Али Асадов.

АЗЕРТАДЖ

Завершился официальный визит  
премьер-министра Беларуси в Азербайджан
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Это и есть образцовая государ-
ственная политика, основанная на 
естественной толерантности, когда 
политическое руководство иници-
ирует Бакинский процесс для наве-
дения прочных мостов между хри-
стианской и исламский цивилиза-
циями - в рамках объединительной 
идеи на берегах Каспия уже состоя-
лось 12 глобальных форумов, глав-
ная цель которых - налаживание дей-
ственного и эффективного диалога 
между культурами и цивилизация-
ми. Понятно, что речь идет о долго-
срочном процессе, особенно с уче-
том демагогических выступлений 
в стенах Европарламента, депутатов 
из Франции и ряда других «истин-
но» христианских стран. Тем не ме-
нее, как говорится, «лед тронулся» 
и логика общечеловеческих ценно-
стей, озвучиваемая с авторитетной 
трибуны в столице нашей страны 
ведущими академиками мира, су-
щественно перевешивает глупости 
типа «европейцы - высший сорт», 
выкрикиваемые политиканами ради 
привлечения толпы. Президент  
Ильхам Алиев на собственном при-
мере интеллектуала, добропорядоч-
ного семьянина, показывает, в том 
числе в многочисленных интервью 
ведущим СМИ коллективного За-
пада, что непродуктивно наклеива-
ние на кого бы то ни было, особенно 
на целые регионы и народы, ярлы-
ка «исламских террористов» (джи-
хадистов, радикалов, фундамента-
листов и пр. из этой серии). Вспом-
ним в этой связи программную речь 
главы государства на Международ-
ной конференции на тему «2017 - 
Год исламской солидарности: ме-
жрелигиозный и межкультурный 
диалог». «С высоких авторитет-
ных трибун в Баку неоднократно 
озвучен призыв о том, что межре-
лигиозные отношения очень важны 
для всех стран, большинство кото-
рых многонациональные и многокон-
фессиональные, и эта тема имеет 
особенно важное значение для граж-
данского мира и гражданского согла-
сия в каждой стране. Со своей сто-
роны мы решаем все вопросы на са-
мом высоком уровне и справедливо 
считаем, что альтернативы про-
цветающему мультикультурализ-
му нет. Порой в отношении этой 
темы звучат очень пессимистичные 
мнения на очень высоком междуна-
родном уровне, но несмотря на это, 
все мы должны, исходя из позитив-
ного примера Азербайджана, стре-
миться к сохранению и укреплению 
высоких ценностей, чтобы мульти-
культурализм стал повседневным 
явлением для каждой страны», - ска-
зал глава государства. 

Выступая на конференции, пред-
полагающей исламскую солидар-
ность, Президент Ильхам Алиев мог 
бы в принципе «сделать реверанс» 
в сторону тех же «братьев-мусуль-
ман», тем не менее глава государ-
ства выступил с принципиальных 
позиций объединения усилий все-
го человечества перед лицом пла-
нетарных угроз, на фоне которых 
блекнет любое расовое, этническое, 
тем более конфессиональное едине-
ние. Тем и ценен настоящий лидер 
нового глобального поколения, что 
не боится агрессивных кривотолков 
и смотрит правде в глаза, полагая, 
что истина превыше всего. 

Глава государства вместе с тем 
последователен в защите нашей ре-
лигии, значимость которой пытаются 
принизить глобальные СМИ, под-
контрольные дельцам от политики 
коллективного Запада. Так, в обра-
щении к участникам Международ-
ной конференции на тему «Защи-
та разнообразия: борьба с исла-
мофобией в 2024 году» Президент  
Ильхам Алиев заявил: «К сожалению, 
мы становимся свидетелями наме-
ренного представления ислама как 
потенциального источника опасно-
сти, с каждым днем ширящегося рас-
пространения подозрительности, 
дискриминации и откровенной не-
нависти к мусульманам. В резолю-
ции ООН о Дне борьбы с исламофо-
бией отмечается, что рост случа-
ев дискриминации, нетерпимости 
и насилия, связанных с религиозны-
ми убеждениями, вызывает глубо-
кую озабоченность». 

Президент Ильхам Алиев с со-
жалением заметил, что сегодня ис-

ламофобия стала составной частью 
государственной политики цело-
го ряда стран коллективного Запа-
да, считающих себя «образцовой 
демократией», хотя именно на их 
долю приходится 80% случаев ярой 
исламофобии в мировом масшта-
бе. «В ряде европейских стран это 
уродливое явление достигло тако-
го уровня, что насаждается в каче-
стве официальной идеологии. В «про-
свещенных» столицах континента 
ритуально сжигают священный Ко-

ран, всякий раз намеренно публику-
ют карикатуры на Пророка Мухам-
меда, преподнося эти и другие оскор-
бительные действия, как свободу 
слова. Особо остро стоит проблема 
исламофобии во Франции. Под при-
крытием «светскости» она прини-
мает законодательные акты и по-
литические решения, направленные 
исключительно на ограничение прав 
и свобод мусульман. В этой стра-
не мечети, культурные центры 
и кладбища мусульман регулярно 
подвергаются различным формам 
осквернений, притесняются граж-
дане-мусульмане», - сказано в по-
слании Президента Ильхама Али-
ева всему миру. 

Иными словами, исламская со-
лидарность означает не только еди-
нение стран с преимущественно му-
сульманской общиной - это свое-
го рода призыв ко всем людям, вне 
зависимости от их религии, жить 
в условиях дружбы, братства и есте-
ственной толерантности. Ведь сек-
тантские по сути конфликты, даже 
гражданские войны на Ближнем Вос-
токе возникли из-за определенных 
общественно-политических проти-
воречий, свидетельствующих о том, 
что необъятный исламский мир от 
востока Филиппин до запада Марок-
ко нуждается в переоценке ценно-
стей изнутри. Кроме того, глобаль-
ная турбулентность, сопровождае-
мая рождением нового миропорядка, 
появление и все более широкое рас-
пространение воинственных прокси 
структур при разных странах, укре-
пление религиозной конфронтации 
и углубление предвзятого отноше-
ния к мусульманам, подчеркивают 
необходимость уровня солидарно-
сти между людьми, народами и го-
сударствами. И одной из главных 
причин укоренения мифа об «ис-
ламском терроризме», угрозы ис-
ламофобии и усиления угнетения 
мусульман в странах коллективного 
Запада следует искать в отсутствии 
реального единства и солидарности. 
Ведь если присмотреться, именно 
несущественные различия в дета-
лях вероисповедания, опыте и тра-
дициях, противоречия в интересах 
и позициях религиозных «вождей» 
приводят к серьезным разногласи-
ям, а иногда и серьезной конфронта-
ции между нашими единоверцами. 

Корень зла глава государства 
видит в двух причинах, присущих 
большинству мусульманских стран: 

отсутствии культа массового свет-
ского просвещения и образования, 
а также во вмешательстве религии 
в политическую жизнь. 

Президент Ильхам Алиев 25 но-
ября 2022 года на Международной 
конференции «Вдоль Среднего ко-
ридора: геополитика, безопасность 
и экономика» в Университете AДA 
вообще возразил против самого по-
нятия «политический ислам». «Это 
не характерно для независимого раз-
вития нашей страны. И одним из ос-

новополагающих цивилизационных 
достижений Азербайджана являет-
ся то, что мы смогли усилить свет-
ский характер нашего общества, 
уважая в то же время религиозные 
чувства всех наших сограждан», - 
заявил глава государства, давая по-
нять, что людей нельзя «оболвани-
вать» мифами о расовой и религи-
озной исключительности. 

Еще один важный момент - кос-
нувшись восстановительных работ, 
осуществляемых в Карабахе, Пре-
зидент намеренно остановился на 
ложных ценностях, приведя в при-
мер «вечную сестринскую любовь» 
Тегерана и Иревана. Тогда же до ми-
рового экспертного сообщества впер-
вые была донесена интересная де-
таль про факт незаконной рестав-
рации и повреждении иранскими 
«специалистами» мечети Юхары 
Гевхар ага в Шуше. «Это было оче-
редным знаком «солидарности» те-
геранской теократии с армянами, 
которые разрушили 65 из 67 мече-
тей в Карабахе и Зангезуре и одну 
мечеть в Агдаме. Разрушенные хра-
мы служили им хлевом для свиней, 
а минареты - в качестве наблюда-
тельных пунктов за передвижени-
ем азербайджанских войск. А мечеть 
в Шуше была, так сказать, «обнов-
лена» для демонстрации так назы-
ваемой «толерантности» армян, 
и названа «персидской», хотя это 
часть истории, не забытой нами. 
Наша модель отделения религии от 
политики успешна, так как в Азер-
байджане полное единство мусуль-
ман вне зависимости от того, шии-
ты они или сунниты. В наших мече-
тях даже практикуется уникальный 
опыт совместного намаза сунни-
тов и шиитов - как мы можем раз-
делять их, когда все они являются 
азербайджанцами?», - подчеркнул 
глава государства. 

И это еще одна отсылка к исто-
рическим традициям Страны огней, 
где во все времена храмы различных 
религий охранялись на самом высо-
ком уровне, мечети, церкви, синаго-
ги и даже святилища редких огнепо-
клонников ремонтировались и ре-
ставрировались. Археологи IСESCO 
после нескольких посещений осво-
божденных от оккупации территорий 
Карабаха и Восточного Зангезура, где 
формировалась древняя культура 
азербайджанского народа, тоже при-
шли к выводу, что эти земли всегда 
богаты историческими, материаль-

но-культурными и религиозными 
памятниками. К сожалению, в пе-
риод почти 30-летней оккупации 
все религиозные памятники на ис-
конных азербайджанских землях 
подверглись вандализму. Армян-
ские агрессоры разрушили города 
и районы, находившиеся там жилые 
и административные здания, всю 
инфраструктуру, разграбили при-
родные ресурсы, подвергли махро-
вому вандализму 705 религиозных, 
исторических и культурных памят-
ников на этих территориях, прошед-
ших в советские времена государ-
ственную регистрацию. 

Впрочем, не только армяне исто-
чают яд ненависти к исламским цен-
ностям - если внимательно присмо-
треться к событиям последней четвер-
ти века, кровавые события, которые 
произошли в Афганистане, Ираке, 
Бахрейне, Йемене, Сирии и Ливии, 
являются наглядным подтвержде-
нием сказанному. За это время Баг-
дад, Дамаск, Алеппо, Киркук, Басра 
и другие города, считающиеся ко-
лыбелью древней восточной куль-
туры, подверглись серьезному раз-
рушению и разорению со стороны 
интернациональных бандитских бри-
гад (вспомним так называемое «ис-
ламское государство», головорезы 
которого разворовывали бесценные 
экспонаты в захваченных городах, 
и те затем «всплывали» в швейцар-
ских магазинах). 

К сведению лидеров исламско-
го мира - выступая на 59-й сессии 
Генассамблеи ООН в сентябре 2004 
года, Президент Азербайджана без 
обиняков заявил, что четыре резо-
люции, принятые Совбезом ООН 
по поводу карабахского конфликта, 
все еще не выполнены, и призвал 
к созданию рабочего механизма для 
их реализации. Уже тогда стало по-
нятно, что если не будет оператив-
ного справедливого вмешательства, 
натерпевшийся несправедливости 
азербайджанский народ, объединив-
шись вокруг высшего политическо-
го руководства, без указаний со сто-
роны решит застарелую проблему. 

Впрочем, Президент Ильхам 
Алиев и не скрывает, что во всем 
опирается исключительно на сво-
их граждан и соотечественников во 
всем мире, которые душой болеют 
за правое дело и решение любых во-
просов в рамках международного 
права. Причина в том, что в любой 
сфере наилучшим образом высвечи-
ваются гибкость мышления и высо-
кая степень дипломатических спо-
собностей главы государства, суще-
ственно влияющие на формирование 
выверенной тактики и стратегии, 
что приводит к принятию безоши-
бочных решений в самых острых 
ситуациях. А способность глубоко 
вникать во все составные элементы 
существующих мировых проблем, 
выявлять их соотношение и взаи-
мосвязь, характерную особенность 
позволяет всенародному Президен-
ту увидеть причинно-следственные 
связи с гео политическими интере-
сами мировых центров сил, неза-
висимо от того, в Брюсселе они со-
средоточены, в Вашингтоне, Пеки-
не или отдаленном Рабате. Для него 
важна основная цель - последова-
тельное стратегически выверенное 
всестороннее развитие Страны ог-
ней, как ее граждан, так и азербайд-
жанцев всего мира.

От Баку до Рабата  
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Ильхам АЛИЕВ:

Одним из основополагающих цивилизаци-
онных достижений Азербайджана является 
то, что мы смогли усилить светский харак-
тер нашего общества, уважая в то же время 
религиозные чувства всех наших сограждан

С учетом предложений Судеб-
но-правового совета и руководству-
ясь пунктом 32 статьи 109 Консти-
туции Азербайджанской Республи-
ки, постановляю:

1. В соответствии со статьей 94 
Закона Азербайджанской Республи-
ки «О судах и судьях»,

По Верховному суду 
Азербайджанской Республики:

1.1. Назначить Чингиза Искендер 
оглу Аскерова заместителем предсе-
дателя Верховного суда Азербайд-
жанской Республики;

1.2. Назначить Хафиза Ганбар 
оглу Насибова председателем Уго-
ловной коллегии Верховного суда 
Азербайджанской Республики;

1.3. Назначить Хагани Сайяд оглу 
Мамедова председателем Админи-
стративной коллегии Верховного 
суда Азербайджанской Республики;

1.4. Назначить Кямалю Наби гызы 
Абиеву председателем Коммерческой 
коллегии Верховного суда Азербайд-
жанской Республики;

1.5. Назначить Санана Фирудин 
оглу Гаджиева председателем Граж-
данской коллегии Верховного суда 
Азербайджанской Республики;

по апелляционным судам:

1.6. Назначить Эльмара Эльдар 
оглу Рагимова председателем Уго-
ловной коллегии Бакинского апел-
ляционного суда;

1.7. Назначить Рашада Зиявид-
дин оглу Мамедова председателем 
Административной коллегии Гян-
джинского апелляционного суда;

1.8. Назначить Шамиля Гахра-
ман оглу Рзагулиева председателем 
Коммерческой коллегии Гянджин-
ского апелляционного суда;

1.9. Назначить Хокюму Чингиз 
гызы Бабаеву председателем Адми-
нистративной коллегии Сумгайыт-
ского апелляционного суда;

1.10. Назначить Ровшана Рафиг 
оглу Рафиева председателем Адми-
нистративной коллегии Шекинско-
го апелляционного суда;

1.11. Назначить Эльчина Ши-

рин оглу Гусейнова председателем 
Коммерческой коллегии Шекинско-
го апелляционного суда;

1.12. Назначить Тале Сулиддин 
оглу Керимова председателем Ком-
мерческой коллегии Ширванского 
апелляционного суда;

по административным судам:

1.13. Назначить Араза Фиридун 
оглу Гусейнова председателем Ба-
кинского административного суда;

1.14. Назначить Зафара Ариф оглу 
Гулиева председателем Гянджинско-
го административного суда;

1.15. Назначить Имрана Рама-
зан оглу Бурджаева председателем 
Сумгайытского административно-
го суда;

1.16. Назначить Фехруза Новруз 
оглу Аббасова председателем Ширван-
ского административного суда;

по коммерческим судам:

1.17. Назначить Ильхама Байрам 
оглу Ахмедова председателем Бакин-
ского коммерческого суда;

1.18. Назначить Рашада Сейлан 
оглу Мамедова председателем Гян-
джинского коммерческого суда;

1.19. Назначить Мубариза Рахиль 
оглу Гусейнова председателем Ше-
кинского коммерческого суда;

1.20. Назначить Намидара Алой-
сат оглу Мисирзаде председателем 
Ширванского коммерческого суда;

по районным (городским) судам:

1.21. Назначить Немата Алимуса 
оглу Мусаева председателем Газах-
ского районного суда;

1.22. Назначить Рашада Рафиг 
оглу Мустафаева председателем  
Сумгайытского городского суда.

2. Настоящее Распоряжение всту-
пает в силу со дня подписания.

Ильхам АЛИЕВ,
Президент 

Азербайджанской 
Республики

г.Баку, 6 мая 2025 года

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О назначении заместителя председателя 
и председателей судебных коллегий  
Верховного суда Азербайджанской  

Республики, председателей судебных  
коллегий судов апелляционных судов 

и председателей некоторых судов  
первой инстанции

6 мая премьер-министр Азер-
байджанской Республики Али 
Асадов в Физулинском Между-
народном аэропорту встретил 
премьер- министра Республики 
Беларусь Александра Турчина, 
находящегося с официальным 
визитом в нашей стране.

Как сообщили в Кабинете Мини-
стров, затем Али Асадов и Александр 
Турчин в сопровождении делегаций 
обеих стран прибыли в Агдамский 
промышленный парк. Главы прави-
тельств ознакомились с территори-
ей промышленного парка и деятель-
ностью ряда предприятий.

В рамках поездки в Физулинский 
и Агдамский районы премьер-мини-
стры Азербайджана и Беларуси также 
были проинформированы о восста-
новительных работах в селе Сарыд-

жалы Агдамского района. Отмеча-
лось, что фундамент села, располо-
женного в 6 километрах от центра 
города Агдам, был заложен Прези-
дентом Ильхамом Алиевым 4 ок-
тября 2022 года. Село Сарыджалы 
спроектировано на 1873 человека  
(425 семей). Общая проектируемая 
площадь превышает 123 гектара. Всего 
в селе планируется построить в два 
этапа 425 частных домов.

Главы правительств также посе-
тили село Гызыл Кенгерли Агдам-
ского района. Министр сельского 
хозяйства Азербайджана Меджнун 
Мамедов и заместитель председате-
ля Государственного комитета гра-
достроительства и архитектуры Дов-
летхан Довлетханов проинформиро-
вали премьер-министров о проекте 
аграрного городка, который плани-
руется создать в этом селе.

Проекты, воплощающиеся в жизнь
Главы правительств Азербайджана и Беларуси  

посетили Физулинский и Агдамский районы
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Европарламент предлагает 
Международному уголов-

ному суду рассмотреть случаи 
«насильственного перемещения 
армян и этнических чисток в на-
горном карабахе», хотя обще-
известно, что ни о каком наси-
лии со стороны Азербайджана 
не может быть и речи. 

Адем Исмаил БАКУВИ,
политолог

В поддержку этого ложного нар-
ратива ни представители Армении, 
ни эмиссары их европейских и аме-
риканских покровителей не смогли 
представить мировому сообществу 
ни одного конкретного факта! Дан-
ный ракурс проблемы высвечивает 
абсурдность изложенного в докумен-
те требования о полном соблюдении 
ни менее парадоксальных решений 
Международного суда ООН, включая 
защиту всех задержанных лиц, пле-
ненных в результате войны 2020 года 
и последующих военных действий. 

А парадоксальность ооновских ре-
шений рельефно выпячивается мно-
гими фактами, в том числе тем, что 
уже в начале октября 2023 года Азер-
байджан освободил армянских воен-
нослужащих, согласившихся сложить 
оружие в «нагорном карабахе», о чем 
свидетельствовало соответствующее 
заявление азербайджанского МИД: 
«Тысячи армянских военнослужащих 
и членов незаконных вооруженных 
формирований, согласившись на ра-
зоружение, были освобождены Азер-
байджаном в качестве гуманистиче-
ского шага и отправились в Армению 
без препятствий».

Упомянутые выше обстоятельства 
выявляют явный политический под-
текст любого правового, с позволе-
ния сказать, решения Европейского 
суда. Тенденциозная, антиазербайд-
жанская, антиисламская, антигуман-
ная политика международных евро-
пейских структур, в частности, Ев-
ропейского суда по правам человека, 
буквально выхолащивает всю пра-
вовую сущность его деятельности. 

Возвращаясь к международно- 
юридическому аспекту данной пробле-
мы, целесообразно обратиться к Кон-
ституции Азербайджанской Респу-
блики, согласно статье 151 которой, 
при возникновении противоречия 
между нормативно-правовыми ак-
тами, входящими в систему законо-
дательства страны (исключая Кон-
ституцию и акты, принятые рефе-
рендумом), и межгосударственными 
договорами, стороной которых яв-
ляется Азербайджанская Республи-
ка, применяются международные до-
говоры.

Упомянутый контекст конституци-

онного положения республики лиш-
ний раз подтверждает неправомер-
ность решений Европейского суда 
в отношении Азербайджана, ибо оно 
выполняется лишь в случае наличия 
соответствующих договоров и согла-
шений, а также не нарушает нацио-
нально-государственные интересы, 
защиту которых обеспечивает Кон-
ституционный суд республики, опи-
раясь на соответствующие статьи Ос-

новного закона страны.
И как метко подметил Прези-

дент Ильхам Алиев в упомянутом 
выше выступлении, «ПАСЕ лишила 
нас права голоса… С тех пор мы не 
участвуем в их заседаниях…в выбо-
рах судей Европейского суда по пра-
вам человека, все решения этого суда 
для нас недействительны… ни одно 
решение Европейского суда не имеет 
для нас юридической силы, поскольку 
нас лишили права голоса». 

Еще раз вспоминая изложенный 
выше тезис об отсутствии полной и аб-
солютной доминанты международного 
права над государственным, убежда-
ешься в абсолютной необратимости 
позиции Азербайджана, высказанной 
Президентом Ильхамом Алиевым. 
Причем этот тезис порожден самим 
процессом трактовки сути монисти-
ческой и дуалистической концепций 
проблемы соотношения международ-
ного и внутригосударственного права.

Если имплементировать это ре-
зюме в плоскости конституционно-
го права различных государств, то, 
скажем, на примере правового про-
странства Российской Федерации, ког-
да согласно с пунктом 4 статьи 3 Фе-
дерального конституционного закона 
от 21.07.1994 N 1-ФКЗ «О Конститу-
ционном Суде Российской Федера-
ции», Конституционный Суд (КС) 

имеет право толкования Конститу-
ции страны. Стало быть, формули-
рование со стороны КС позиции по 
вопросу соотношения Конституции 
и международного права, обуславли-
вает беспрекословное применение 
этой позиции, что исключает необхо-
димость внесения изменений в Кон-
ституцию.

И как следует из статей  
4 (часть 1), 15 (часть 1) и 79 Конститу-
ции Российской Федерации, ни Кон-
венция о защите прав человека и ос-
новных свобод как международный 
договор Российской Федерации, ни 
основанные на ней правовые пози-
ции Европейского суда по правам 
человека не отменяют для россий-
ской правовой системы приоритет 
Конституции Российской Федера-
ции и потому подлежат реализации 
в рамках этой системы только при ус-
ловии признания высшей юридиче-

ской силы именно Конституции Рос-
сийской Федерации…

Это положение материализова-
лось в конкретном юридическом поле 
конфронтации между Европейским 
судом по правам человека и Консти-
туционным судом РФ.  20 сентября 
2011 года Европейским судом было 

вынесено решение по делу «Нефтяная 
компания Юкос против Российской 
Федерации» в пользу первой сторо-
ны. Россия по решению суда должна 
была выплатить акционерам Юкоса 
сумму в объеме 1,9 млрд евро. 

Однако уже в декабре 2015 года 
президент РФ Владимир Путин под-
писал закон, позволяющий Кон-
ституционному суду игнорировать 
решения ЕСПЧ, если они не соот-
ветствуют нормам российской Кон-
ституции. Ранее российский пре-
зидент квалифицировал некото-
рые решения ЕСПЧ в отношении 

РФ в качестве политизированных.
Далее, в январе 2017 года Консти-

туционный суд РФ разрешил России 
не выполнять решение Европейско-
го суда по правам человека по это-
му судебному спору. «Россия впра-
ве отступить от наложенных на нее 
обязанностей, если это единствен-
ный способ не нарушить Конститу-
цию РФ», - заявлял глава КС Вале-
рий Зорькин.

В унисон этому примеру имеют 
место противоречия в трактовке со-
отношения национального и меж-
дународного права и в такой, каза-
лось, лояльной Евросоюзу стране, 
как Польша. 

Еще 20 октября 2021 года пред-
седатель Еврокомиссии Урсула фон 
дер Ляйен осудила решение Консти-
туционного суда Польши о неправо-
мерности приоритета европейского 
права над национальным. Выступая 

на пленарной сессии Европарламен-
та, она назвала это вызовом единству 
европейского правопорядка.

В свою очередь премьер-министр 
Польши Матеуш Моравецкий заявил, 
что основным законом для Варшавы 
является национальная Конституция. 

К слову, достаточно вспомнить ци-

вилизованное, правовое отношение 
Азербайджанской Республики ко всем 
международным европейским струк-
турам, в том числе и сотрудничество 
в области обеспечения прав и свобод 
человека, дабы убедиться в право-
мерности тактики нашего государ-
ства по отношению к проявленной 
этими «стратегами» враждебности, 
тенденциозности и несправедливо-
сти по отношению к нашему госу-
дарству. Европейская конвенция по 
правам человека была принята Сове-
том Европы в1950 году. Азербайджан 
ратифицировал ее в 2002 году. В це-

лях осуществления сотрудничества 
Азербайджана с ЕСПЧ в 2003 году 
Указом Президента была учрежде-
на должность Полномочного пред-
ставителя АР при Европейском суде 
по правам человека.

Однако радикализм европейских 
институтов, нацеленный своим остри-
ем в сердцевину национально-госу-
дарственных интересов Азербайджа-
на, буквально торпедирует все уси-
лия республики по конструктивному 
сотрудничеству с ними как в обла-
сти обеспечения прав человека, так 
и по вопросам создания атмосферы 
доверия и политической стабильно-
сти на континенте.  

Вместо того, чтобы поддерживать 
конструктивизм Азербайджана в ди-
алоге с европейскими структурами 
международного сотрудничества, по-
следние, напротив, нагнетают атмос-
феру взаимоотношений, подвергая 
резекции весь позитив, вносимый 
Азербайджаном в эту сферу. Один 
факт направления ОБСЕ так называ-
емой наблюдательской миссии в зону 
условных пока границ с Азербайджа-
ном с территории Армении, под эги-
дой которой скрываются представи-
тели соответствующих спецслужб, 
добывающих информацию в инте-
ресах оказания помощи Армении, 
свидетельствует о перманентности 
антиазербайджанского внешнепо-
литического курса.

И тем не менее признание ре-
шений любого международного, 
иностранного суда олицетворяет-
ся своеобразным консенсусом су-
дов Азербайджанской Республики, 
а в данном случае Конституцион-
ным судом республики, обладаю-
щим компетенцией придания за-
конной силы решениям междуна-
родных судебных учреждений на 
территории своей страны.

Азербайджанские ученые-пра-
воведы, юристы высокого профес-
сионального уровня доводят эти ис-
тины до мировой общественности 
в процессе своего участия в различ-
ных международных научно-право-
вых симпозиумах, конференциях, фо-
румах. Объективная, научно-практи-
ческая позиция наших специалистов 
по освещаемой и иной проблемати-
ке международной юриспруденции 
блестяще доказательно проявила себя 
в ряде подобных международных ме-
роприятий.    

Некогда великий английский 
ученых-экономист Адам Смит из-
рек: «Чтобы научить людей справед-
ливости, надо показать им результа-
ты несправедливости». Иллюстрируя 
всему международному сообществу 
несправедливость международных 
европейских структур по отноше-
нию к Азербайджанской Республике, 
а в частности Европейского суда по 
правам человека, наша страна лиш-
ний раз подчеркивает истинную суть 
понятия общечеловеческой справед-
ливости. 

СИТУАЦИЯ

Согласно официальному заявле-
нию представителя ЕК Балажа Уй-
вари, Еврокомиссия 21 марта пере-
шла к дисциплинарному производ-
ству после заслушивания чиновника. 
Тем самым был признан достаточ-
ный уровень серьезности обвинений, 
ранее рассматривавшихся в «пред-
дисциплинарной» плоскости. Одна-
ко ЕС продолжает практику полу-
мер: Хололей не уволен, не отстранен, 
а просто переведен в статус поли-
тического советника, практически 
с тем же доступом к коридорам вли-
яния, но с пониженной публичной 
ответственностью.

Между тем пресс-служба ЕК пред-
почитает молчание, уклончиво ссы-
лаясь на конфиденциальность про-
цедуры. Европейская прокуратура, 
по официальным заявлениям, пока 
не информировала комиссию о на-
чале отдельного расследования, что 
вызывает законный вопрос: почему? 
Почему структура, претендующая 
на нормативную чистоту, не ини-
циирует жесткое и публичное раз-
бирательство?

По сообщениям европейских ме-
диа, в период с 2015 по 2021 год, на-
ходясь на посту главы транспортной 
дирекции, Хололей неоднократно 

посещал Доху вместе с семьей. Пре-
тензии касаются не только частоты 
визитов, но и того, что они финан-
сировались катарской стороной, ино-
гда в формате отпусков и развлека-
тельных поездок. Это и есть прямая 
угроза принципам транспарентно-
сти, которую ЕС столь усердно тре-
бует от других стран, но столь лени-
во применяет по отношению к себе.

В числе прочих обвинений - пере-
говоры, которые вел Хололей с вла-
стями Катара по соглашению об «от-
крытом небе», расширяющему до-
ступ Qatar Airways на европейский 

рынок. Это не просто техническая 
договоренность: за ней стоит доступ 
к миллиардным прибавкам к выруч-
ке, перераспределению рейсов и стра-
тегическим аэропортам. Сделка, как 
утверждает Le Figaro, и привлекла 
внимание Европейской прокурату-
ры, открывшей в ноябре 2023 года 
собственное расследование.

В результате по схеме, ставшей 
уже традиционной для брюссель-
ских кабинетов, вместо увольнения 
или уголовного преследования фи-
гуранта просто «переместили»: Хо-
лолей в 2023 году добровольно ушел 

с поста гендиректора и перекочевал 
в кресло советника. Такое «наказа-
ние» в лучшем случае выглядит как 
пощечина общественному доверию, 
а в худшем - как картельная защи-
та своей касты. Что особенно воз-
мутительно - этот случай развора-
чивается на фоне более масштабно-
го дела «Катаргейт», начатого в 2022 
году, где фигурировали подкупы де-
путатов Европарламента со сторо-
ны Катара и Марокко. 

Скандал, потрясший структуры 
ЕС, казалось бы, должен был приве-
сти к ужесточению контроля. Одна-
ко вместо институциональной чист-
ки Евросоюз снова демонстрирует 
политическую небрежность, подме-
няя дисциплину симуляцией проце-
дуры. ЕС, давно превративший мо-
раль в дипломатическую дубинку 
против других государств, сегодня 
сам захлебывается в собственных 
схемах, где чиновники торгуют до-
ступом к рынкам за личное благо-

получие. Пока Брюссель «обучает» 
Восточную Европу, Ближний Восток 
и Африку правам человека, верхо-
венству закона и борьбе с корруп-
цией, его собственные высокопо-
ставленные функционеры, по всей 
видимости, осваивают навыки ге-
ополитической «передержки бага-
жа» - то в отелях Дохи, то в сало-
нах Qatar Airways.

Коррупция в ЕС, к сожалению, 
больше не единичные случаи, а си-
стемная проблема, которую Евро-
комиссия маскирует за процедура-
ми, отчетами и брифингами. За фа-
садом нравственного превосходства 
уже давно зияет пустота. Если Ев-
ропа хочет оставаться источником 
правовых стандартов, ей придется 
сначала навести порядок у себя дома. 
В противном случае ее моральные 
уроки будут звучать так же лице-
мерно, как дипломатические речи 
под звон бокалов в номерах, опла-
ченных чужими интересами.

Транспарентность как отпуск

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В духе законов     
Понятия международного права и конституционного суверенитета в правовой позиции Азербайджана

Признание решений любого международно-
го, иностранного суда олицетворяется сво-
еобразным консенсусом судов Азербайджан-
ской Республики, а в данном случае Консти-
туционным судом республики, обладающим 
компетенцией придания законной силы ре-
шениям международных судебных учрежде-
ний на территории своей страны

(Окончание. 
Начало в №77)
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Коррупция в ЕС больше не единичные случаи, а си-
стемная проблема, которую Еврокомиссия маскиру-

ет за процедурами, отчетами и брифингами

С «любовью» 
к суверенитету

Кандидат  
в президенты Польши 
вытер ноги о флаг ЕС

Ультраправый кандидат в пре-
зиденты Польши Гжегож Бра-
ун демонстративно вытер ноги 
о флаг Евросоюза в Минпро-
мышленности страны, затем 
облил бензином и поджег его.

Как передает Report, во втор-
ник Браун распространил видеоза-
пись, на которой видно, как он во-
шел в здание министерства и снял 
в фойе с древка флаг ЕС. После ко-
роткой словесной перепалки с работ-
никами Минпрома он бросил флаг 
на пол и вытер об него ноги, зая-
вив, что флаг Евросоюза не подле-
жит юридической защите в Польше.

Браун - депутат Европарламен-
та и один из 13 кандидатов в пре-
зиденты Польши. Во вторник ЕП 
лишил его депутатского иммуни-
тета по просьбе польских правоох-
ранительных органов, которые на-
мерены предъявить ему обвинения 
в совершении ряда преступлений.

По данным многочисленных 
соцопросов, на выборах, первый 
тур которых пройдет 18 мая, он не 
имеет шансов выйти во второй тур.

Трон  
под прицелом
Оппозиция готова  

начать процесс  
импичмента Пашиняна

Армянская оппозиционная 
фракция «Честь имею» на-
мерена начать процесс им-
пичмента Пашиняну. 

Ее представители считают, что на 
сегодняшний день это самый реаль-
ный путь для смены власти в стране.

В Армении готовы дать старт 
процессу импичмента премьер-ми-
нистра страны Никола Пашиня-
на. Об этом сообщил глава оппози-
ционной парламентской фракции 
«Честь имею» Айк Мамиджанян.

С инициативой объявить им-
пичмент главе правительства вы-
ступили оппозиционеры Нарек Ма-
лян и Эдгар Казарян. 

«Подтверждаем, что на данный 
момент самым вероятным путем 
достижения смены власти являет-
ся процесс выражения недоверия 
премьер-министру. Чтобы не ус-
ложнять процесс излишними поли-
тическими устремлениями заявля-
ем, что на данный момент у нас нет 
кандидата в премьер-министры», 
-сказал Айк Мамиджанян, подчер-
кнув, что они готовы без предусло-
вий начать обсуждать кандидата 
и инициировать процесс выраже-
ния недоверия премьеру.

Cо второй  
попытки

Бундестаг избрал Мерца 
канцлером ФРГ

Бундестаг избрал лидера Хри-
стианско-демократического со-
юза Фридриха Мерца канцле-
ром Германии во втором туре 
голосования, передает Report.

Трансляция заседания велась 
на сайте парламента.

Мерц получил 325 голосов при 
необходимых 316. Против его кан-
дидатуры выступили 289 депута-
тов, 1 воздержался.

«Я принимаю результаты вот-
ума», - сказал Мерц, который ра-
нее во вторник провалил голосо-
вание в первом туре.

Отдел политики
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- За короткий срок БИГ провела 
более 20 международных меропри-
ятий и установила сотрудничество 
с 15 колониальными территориями, 
преимущественно французскими. Ка-
кие ключевые принципы и подходы 
позволили вам добиться столь вы-
сокой динамики, и с какими трудно-
стями вы столкнулись на этом пути?

- Прежде всего хочу поблагодарить 
газету «Бакинский рабочий» за прояв-
ленный интерес к нашей деятельности. 

Как вам известно, основное направ-
ление нашей деятельности посвящено 
изучению последствий колониализма 
и неоколониализма, а также поддерж-
ке процесса деколонизации в соответ-
ствии с принципами и нормами между-
народного права. Позвольте уточнить, 
15 апреля мы провели уже 25-ю между-
народную конференцию, 10 из которых 
были организованы в штаб-квартирах 
ООН. Наша последняя конференция 
была посвящена теме «Деколонизация: 
тихая революция». Она была проведе-
на в рамках 4-й сессии Постоянного 
Форума лиц африканского происхож-
дения ООН. Примечательно, что наша 
конференция была включена в список 
официальных мероприятий вышена-
званной инстанции ООН. Я, как ис-
полнительный директор БИГ, высту-
пил с речью на сессии Постоянного 
Форума о последствиях колониализ-
ма в заморских территориях, все еще 
находящихся под колониальным гне-
том Франции. Также были заслуша-
ны выступления лидеров и предста-
вителей движений за независимость 
заморских территорий. 

За все это время мы провели бо-
лее двух десятков мероприятий. С 2024 
года БИГ также начала действовать 
как мозговой центр. За столь корот-
кий срок наша команда добилась зна-
чительных успехов: были подготовле-
ны более 10 аналитических отчетов, 
посвященных как нашим мероприя-
тиям, так и проблематике заморских 
территорий, продолжающих страдать 
от колониальной политики. Также из-
даны две книги на эту тему.

В октябре 2024 года мы предста-
вили альтернативный доклад в Ко-
митет по правам человека ООН. В то 
время в Женеве проходили слуша-
ния, в рамках которой был заслушан 
страновой доклад Франции о выпол-
нении Международного пакта о граж-
данских и политических правах и на 
которых выступали неправительствен-
ные организации (НПО), в том числе 
занимающиеся вопросами деколони-
зации. Вместе с представителями за-
морских территорий мы выступили 
с официальными заявлениями. Ито-
гом этой работы стало беспрецедент-
ное событие: в ноябре - начале декабря 
2024 года Комитет по правам челове-
ка ООН впервые за последние 10 лет 
потребовал от Франции на государ-
ственном уровне представить офици-
альный отчет о применении дополни-
тельных сил (войск и жандармерии) 
в Новой Каледонии, а также о недо-
статочной реакции на процесс деко-
лонизации во французских заморских 
территориях.

Это, безусловно, стало нашим успе-
хом, поскольку отчет был подготовлен 
на основе конкретных фактов. Наши 
заявления в ходе слушаний произве-
ли должное впечатление.

- Отслеживая пройденный БИГ 
путь, становится понятно, что с само-
го начала ваш путь был непростым. 
Однако вам удалось выстроить ра-
боту и добиться успеха… 

- Успех БИГ объясняется прежде 
всего конструктивным подходом и стро-
гой приверженностью к принципам 
международного права. БИГ - между-
народная неправительственная орга-
низация, четко понимающая свои за-
дачи и миссию. С самых первых дней 
нашей деятельности мы сталкиваем-
ся с препятствиями. Они проявляются 
прежде всего в том, что представите-
лям, которые участвуют в мероприяти-
ях, организованных БИГ, чинятся раз-
личные препоны для участия в конфе-
ренциях как в Баку, так и за рубежом. 
Очень часто при пересечении границ 
наши активисты подвергаются обы-
скам, давлениям. Более того, продол-
жаются целенаправленные действия 
против нашей деятельности. В част-
ности, наши телефоны и электронные 
почты неоднократно подвергались ки-
бератакам. 

- С учетом стремительного рас-
ширения сети партнеров БИГ мож-
но ли говорить о формировании но-
вого глобального движения против 
всех форм современного колониализ-
ма? Каковы главные вызовы для та-
кого движения?

- Мы поднимаем вопросы деколо-
низации, последствий колониализма 
и неоколониализма на различных меж-
дународных площадках и часто прият-
но удивляем представителей средств 
массовой информации. Например, не-
сколько месяцев назад в одном из ин-
тервью я сообщил, что число партнер-

ских территорий, с которыми мы со-
трудничаем, превышает 10. Последние 
данные показывают, что сейчас у нас 
активное сотрудничество с около 15 
территориями и странами.

У самой Франции, как известно, 
остается 13 колоний, в 11 из которых 
проживает коренное население. На се-
годняшний день мы тесно сотрудни-
чаем со всеми этими территориями. 
Кстати, все представители движений за 
независимость сами обратились к нам 
с инициативой о сотрудничестве.

С 2024 года мы также начали со-
трудничать с бывшими колониями, 
которые ныне страдают от проявле-
ний неоколониализма. Среди них Бур-
кина-Фасо, Нигер, Мали, Алжир, Ко-
морские острова и др. В общей слож-
ности, как я уже отметил, наша сеть 
партнеров сегодня охватывает почти 
15 территорий и стран.

- Скажите, когда идея создания 
БИГ стала обретать реальные конту-
ры, испытывали ли вы внутреннюю 
уверенность, что начинается нечто 
большее, чем просто новая органи-
зация, что рождается движение, спо-
собное изменить ход истории?

- Естественно, и это было связано 
с текущими процессами в разных ча-
стях света. Идея создания БИГ и этой 
международной платформы принадле-
жит представителям Новой Каледонии, 
Французской Полинезии, Французской 
Гвианы, Мартиники и Гваделупы, ко-
торые и выступили с предложением 
о ее создании.

Именно тогда, 6 июля 2023 года, 
в Баку в рамках министерского засе-
дания Координационного бюро Дви-
жения неприсоединения под предсе-
дательством Азербайджанской Респу-
блики участниками конференции «На 
пути к полной ликвидации колониа-
лизма» было принято решение о соз-
дании БИГ.

Уже в августе мы начали активную 
подготовку, а в сентябре провели нашу 
первую международную конференцию 
в штаб-квартире ООН в Нью-Йор-
ке. С тех пор наша деятельность про-
должается.

- Как вы отвечаете на попытки 
некоторых СМИ интерпретировать 
деятельность БИГ в политическом 
ключе, особенно в контексте отно-
шений между Францией и Азербайд-
жаном?

- К сожалению, представители за-
рубежных СМИ порой пытаются свя-
зать деятельность БИГ с отношениями 
между официальным Баку и Парижем. 
Это совершенно не так. Наша борьба 
направлена исключительно против ко-
лониализма. Наша миссия заключается 
в поддержке борьбы с колониализмом 
в соответствии с международным пра-
вом. Борьба с колониализмом и неоко-
лониализмом в рамках деятельности 
БИГ - это объективная историческая 
необходимость. И этим все сказано. 

- Насколько успешно взаимодей-
ствие БИГ с ООН?

- Институты ООН осведомле-
ны о нашей деятельности. Мы уже 

провели около десяти международ-
ных конференций в штаб-квартирах 
различных международных органи-
заций. Кроме того, сам я регулярно 
участвую в сессиях Комитета и Сове-
та по правам человека ООН. Во вре-
мя этих сессий и в рамках конферен-
ций мы встречаемся с сотрудниками 
институтов ООН. И каждый раз по-
лучаем положительную оценку: пред-
ставители ООН хорошо осведомлены 
о том, что мы твердо опираемся на ре-
золюции этой организации и ведем 
свою деятельность строго в рамках 
международного права. С этой точ-

ки зрения они морально поддержи-
вают БИГ. 

Впрочем, даже не обладая стату-
сом ЭКОСОC, неправительственные 
организации могут участвовать в за-
седаниях комитетов, проводить ме-
роприятия и поднимать важные во-
просы перед международным сообще-
ством. Мы придаем этому огромное 
значение и стремимся использовать 
каждую возможность для выступле-
ний как от имени нашей организации, 
так и представляя интересы заморских 
территорий. Резолюция ООН №1514 
возлагает большие надежды на то, что 
эти территории будут освобождены 
от колониальной зависимости и об-
ретут независимость. Эти террито-
рии богаты природными ресурсами, 
имеют свои необходимые структуры 
и организации, способные управлять 
государством. Это их фундаменталь-
ное право. Как вообще можно это от-
рицать?

- Некоторыми территориями 
напрямую управляют ставленники 
французского правительства, кото-
рые всеми силами препятствуют ос-
вободительному движению корен-
ных народов…

- Что касается представителей мест-
ной власти на заморских территори-
ях, поддерживающих французское 
правительство, то прямого контакта 
с ними у нас никогда не было. Однако 
они, безусловно, создают для нас до-
полнительные препятствия. Достаточ-
но посмотреть на количество фейко-
вых новостей, распространяемых за-
рубежными СМИ. Зачастую, будучи 
представленными в местных муници-
палитетах и др. структурах на местах 
проживания, они активно участвуют 
в информационных кампаниях про-
тив нас, при этом умудряются крити-
ковать нашу деятельность, очернять 
наши конференции, отчеты и т.д. Без-
условно, все это мешает нашей работе. 
Но ни эти, ни какие-либо другие силы 
не смогут помешать нам поддерживать 
справедливую борьбу против колони-
ализма. Их критика и комментарии 
в наш адрес во многом основаны на 
откровенных фейк-ньюсах. Зачастую 
наши коллеги, которые уже более 20 
лет работают в организациях, борю-
щихся за независимость, сами отве-
чают на подобные нападки, приводя 
весомые, аргументированные ответы. 
Конечно, не остается в стороне и БИГ. 

- Поступали ли вам когда-либо 
официальные обращения от фран-
цузского правительства? 

- Нет, такого не было. Но мы знаем, 
что за нашими конференциями при-
стально следят. В конце марта текуще-
го года БИГ обратилась к министру по 
делам заморских территорий Франции 
с инициативой выступить в качестве 
нейтрального посредника в перегово-
рах между правительством Франции 
и Новой Каледонии. 

- Над чем вы работаете в дан-
ный момент?

- Иногда из соображений  
безопасности мы заранее не раскрыва-

ем о своих планах. Тем не менее наша 
деятельность развивается по двум ос-
новным направлениям - мы выступаем 
в качестве мозгового центра, активно 
готовим новые отчеты, работаем над 
выпуском новых книг и реализацией 
новых проектов. Под проектами в пер-
вую очередь подразумеваются между-
народные конференции и не только.  

Тут может возникнуть закономер-
ный вопрос: а проведение 25 конфе-
ренций за два года реально? Да, это 
вполне реально, так как проблемы в за-
морских территориях реальны и ре-
зультаты деятельности БИГ более чем 
положительные. Увеличилась осведом-
ленность и внимание международно-
го сообщества к проблеме (нео)коло-
ниализма, эти вопросы все активнее 
обсуждаются на различных между-
народных площадках. В первую оче-
редь, конечно же, это стало возможным 
благодаря решительной позиции гла-
вы нашего государства. В обращении 
Президента Ильхама Алиева к участ-
никам Учредительной конференции 
Платформы НПО Глобального Юга, 
прошедшей в Баку 28 апреля, говорит-
ся: «Политика Азербайджана всегда 
основывалась на взаимном уважении 
и принципах совместного развития. 
К сожалению, многие из основных про-
блем, с которыми сталкиваются стра-
ны Глобального Юга, являются резуль-
татом продолжающейся неоколониаль-
ной политики, проводимой некоторыми 
западными странами. Мы решитель-
но отвергаем все формы и проявления 
колониализма и считаем такую прак-
тику, приводящую к огромным тра-
гедиям, порабощению и страданиям 
народов, абсолютно неприемлемой».  

Во время своей речи на Самми-
те малых островных развивающих-
ся государств в рамках COP29 госпо-
дин Президент поименно перечислил 
территории, которые до сих пор нахо-
дятся под колониальным управлени-
ем. Эта речь вызвала эмоциональный 
всплеск у представителей движений - 
борцов за независимость, которые си-
дели в зале в тот момент. Они не смог-
ли сдержать свои слезы.

Пользуясь случаем, особо хочу 
отметить одну из успешных конфе-
ренций, которую мы провели в Вене, 
в штаб-квартире ООН. В мероприя-
тии приняли участие представители 
более чем 23 стран как из колоний, 
так и независимых государств. Среди 
участников было 60-70 иностранных 
экспертов: юристы, ученые, правоза-
щитники. В заявлениях участников 
было подчеркнуто, что политика ас-
симиляции, проводимая французским 
правительством, требует серьезного 
и глубокого обсуждения. Эта политика 
настолько широко распространилась 
в африканских странах и на заморских 
территориях, что одной конференции 
явно недостаточно, чтобы обсудить 
все проблемы. Политика целенаправ-
ленной ассимиляции, по сути, явля-
ясь нарушением прав человека, по сей 
день, к сожалению, остается одним из 
самых действенных методов колони-
альной и неоколониальной политики. 

БИГ налаживает взаимодействие 
с какой-либо организацией или терри-
торией, находящейся под колониаль-
ной эгидой, только после того, как они 
сами официально обращаются к нам. 
Таков основополагающий принцип 
нашей работы. Представители замор-
ских территорий - Маои Нуи (Фран-
цузская Полинезия), Канаки (Новая 
Каледония), Французская Гвиана, Мар-
тиника, Гваделупа, острова Майотта, 
Реюньон, Корсика, Бонэйр, Сэн-Мар-
тин и др. - сами обратились к нам за 
поддержкой. Об этом я однозначно за-
явил в одном из своих интервью азер-
байджанским СМИ: «Мы не заинте-
ресованы в том, чтобы искусственно 
расширять нашу деятельность. Мы ра-
ботаем только там, где в нас действи-
тельно нуждаются». 

Сегодня у нас уже достаточно мно-
го партнерских организаций и терри-
торий, с которыми мы работаем. Как 
международная неправительственная 
организация, мы продолжим нашу ра-
боту по деколонизации заморских тер-
риторий и всеми формами колониализ-
ма и неоколониализма в соответствии 
с принципами и нормами междуна-
родного права. Уверен, что рано или 
поздно справедливость одержит верх 
над колониальным злом.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

БИГ - центр притяжения  
ЭКСКЛЮЗИВ

Борьба с колониализмом и неоколониализмом 
в рамках деятельности  БИГ - это объектив-
ная историческая необходимость. И этим 
все сказано

 1

6 мая проведено мероприятие 
на тему «Взаимосвязи уголов-
ного преследования с субъекта-
ми медиа в защите прав и сво-
бод человека», организованное 
пресс-службой и научно-учеб-
ным центром Генеральной про-
куратуры. 

Как сообщила БР пресс-служба 
ГП, в мероприятии приняли участие 
сотрудники телеканалов, информа-
ционных агентств и сайтов, газет, 
а также студенты-юристы. В рам-
ках мероприятия организованы бри-
финг, «круглый стол» и презентация, 
на которых обсуждались различные 
аспекты связей между органами про-
куратуры и медиа. Подчеркивалась 
важность соблюдения презумпции 
невиновности в материалах СМИ, 
отмечены юридические и социаль-
ные последствия нарушения этого 
принципа. Широко обсуждались 

правовые основы и этические рам-
ки информационного обмена между 
сотрудниками прокуратуры и жур-
налистами. На мероприятии состо-
ялась презентация подготовленного 
Генеральной прокуратурой «Слова-
ря юридических терминов для жур-
налистов».

В ходе сессий на тему грамотно-
сти использования социальной медиа 
даны практические рекомендации по 
подготовке официальных сообще-
ний, стандартам вещания, точному 
донесению вопросов, представляю-
щих общественный интерес.

В заключение участники меро-
приятия были ознакомлены с ком-
плексом административных зданий 
Генеральной прокуратуры и сфото-
графировались на память. Меропри-
ятие представляет собой составную 
часть серии, организуемой для уси-
ления прозрачности работы органов 
прокуратуры для общественности

Грани связей  
между прокураторой и медиа

Проведено мероприятие  
по защите прав и свобод человека

5-6 мая в Каире прошли 5-я встре-
ча на высшем уровне и 4-е засе-
дание министров туризма Ор-
ганизации экономического со-
трудничества D8. 

Как сообщила БР пресс-служба 
Государственного агентства по ту-
ризму (ГАТ), в мероприятиях при-
няла участие делегация Азербайджа-
на во главе с советником председа-
теля ГАТ Кянаном Гулузаде. В своем 
выступлении глава делегации про-
информировал о государственной 
поддержке туризма в Азербайджане 
и о том, что за последние годы наша 
страна организовала у себя ряд пред-
ставительных международных меро-
приятий в этой сфере. Он отметил, 
что на климатической Конферен-
ции COP29, проведенной в Азер-
байджане в ноябре прошлого года, 
впервые за историю подобных ме-
роприятий тема туризма включена 
в повестку дня переговоров по кли-
матическим изменениям. Также он 
проинформировал о принятой Де-

кларации COP29 по усовершенство-
ванной климатической деятельности 
в секторе туризма и призвал предста-
вителей D8 присоединиться к этому 
документу. Глава азербайджанской 
делегации также призвал участни-
ков мероприятия принять активное 
участие в 13-й сессии Всемирного 
градостроительного форума ООН, 
которая пройдет в Баку в 2026 году. 
«Азербайджан готов к развитию свя-
зей со странами D8 в области туриз-
ма», - завил К.Гулузаде.

В заключение на мероприятии 
была принята Каирская декларация 
D8 по сотрудничеству в сфере ту-
ризма 2025 года, предусматриваю-
щая создание новых возможностей 
по сотрудничеству в области туриз-
ма и региональному развитию. Ту-
ристическим городом D8 2025 года 
выбран турецкий город Анталья.

В первом квартале текущего года 
в Азербайджан из стран D8 прибы-
ло более 160 тыс. туристов.

БР

Формируя повестку  
устойчивого туризма  
Азербайджан принял участие  

в заседании министров туризма D8

Состоялась церемония откры-
тия марафона «ZİRVƏ - виде-
ние руководства и традиции 
управления победителя».

Как сообщает Report, проект ре-
ализуется Центром инновационного 
развития ASAN при Государственном 
агентстве по оказанию услуг гражда-
нам и социальным инновациям при 
Президенте Азербайджана.

Целью проекта является обсуж-
дение применения политики Пре-

зидента Ильхама Алиева в области 
управления и лидерства, а также 
повышение знаний и навыков де-
ловых людей, вдохновленных этой 
политикой.

На церемонии открытия выступи-
ли председатель Госагентства Ульви 
Мехтиев и первый заместитель спи-
кера Милли Меджлиса Али Ахме-
дов, которые рассказали о важно-
сти марафона.

Отдел информации

Трамплин к вершинам
Стартовал марафон «ZİRVƏ - видение  

руководства и традиции управления победителя»
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Интересно, признает ли Сарг-
сян право других, особенно азер-
байджанцев, на то же самое, когда 
он говорит о «могилах родителей». 
Или это право существует лишь для 
«особо избранных» армян, и лишь 
в контексте «арцаха», который он 
и ему подобные превратили в ло-
гово преступлений.

Саргсян должен помнить, как 
в 2014 году граждане Азербайджа-
на Гасан Гасанов с друзьями Дильга-
мом Аскеровым и Шахбазом Гули-
евым тайно пробрались в оккупи-
рованный армянами Кельбаджар, 
чтобы побывать в родном селе и по-
сетить могилы своих родственни-
ков. Армянские военнослужащие 
обнаружили Гасанова и его друзей. 
Гасан Гасанов был убит, а его друзья 
- Дильгам Аскеров и Шахбаз Гулиев 
попали в плен к армянам. Несмотря 
на то что азербайджанская сторона 
потребовала освобождения Аскеро-
ва и Гулиева, армянские полномоч-
ные лица заявили, что задержанные 
предстанут перед судом в рамках за-
конов Армении и международно-
го права, обвинив их в «диверсии».

А ведь эти люди не были воен-
ными и диверсантами, они всего-на 
всего были гражданскими лицами, 
не вооруженными и не представляв-
шими угрозы. Однако их задержали, 
предъявив надуманные обвинения, 
подвергали страшным пыткам. Бо-
лее шести лет они провели в плену, 
в нарушение всех норм международ-
ного гуманитарного права. 

До трагедии в Ходжалы азербайд-

жанцы действительно, верили, что 
армяне - это соседи, и что даже в ус-
ловиях конфликта можно сохранить 
человечность. Но 26 февраля 1992 
года армянские вооруженные фор-

мирования совместно с 366-м мото-
стрелковым полком РФ совершили 
массовую резню мирного населения, 
оставив 613 человек, в основном ста-
риков, женщин и детей, убитыми, ис-
калеченными или замерзшими при 
попытке бегства.

Интервью самого Саргсяна га-
зете The Sunday Times (1994), где он 
прямо признал, что в Ходжалы нуж-
но было «сломать стереотип», - это 
исторический приговор: «До Ход-

жалы азербайджанцы подумывали, 
что они просто с нами шутят. Что 
армяне - люди, которые не смогут 
поднять руку на мирное население. 
Нужно было все это переломить». 

И это признание было сделано 
сознательно - с расчетом убивать, 
чтобы вызвать страх. 

Когда Саргсян сегодня мечтает 
вернуться в мифический «арцах», 
он подразумевает не только о моги-
лах родных. Он мечтает о реванше. 
О возвращении к той идеологии, ко-
торую Азербайджан окончательно 
похоронил в 2020 году. И любое по-
добное заявление - вовсе не воспоми-
нание, а притязание на территорию.

Ни одно государство мира, вклю-
чая саму Армению, не признало «нкр». 
Это была оккупационная структу-
ра, узаконенная лишь в воображе-
нии тех, кто опирался на штыки, а не 
на международные правовые нор-
мы. Сегодня, когда Азербайджан 
восстановил свою территориаль-
ную целостность, любая попытка 
вторжения, будь то с оружием или 
с «молитвой», является грубым на-
рушением международного права. 
В соответствии с Уголовным кодек-
сом Азербайджанской Республики, 
Женевскими конвенциями, а также 
в рамках международного пресле-
дования за военные преступления 
и геноцид, Серж Саргсян, при при-
бытии на территорию Азербайджа-
на, должен быть арестован и пре-
дан суду. И этот суд не будет актом 
мести. Это будет суд исторической 
справедливости, который должен 
быть понят и принят международ-
ным сообществом.

Могилы родных и близких явля-
ются не только местом памяти. Это 
зеркало морали. Когда человек пом-
нит только свои потери, но забыл, 
что сам похоронил чужие семьи, он 
теряет моральное право на состра-
дание. Серж Саргсян, будучи одним 
из виновников войны против Азер-
байджана, является одним из архи-
текторов зла, воплощенного в тра-
гедии Ходжалы, в судьбах Дильгама 
и Шахбаза, и десятка тысяч разру-
шенных жизней.

И потому каждый шаг Саргсяна 
в сторону Карабаха - это шаг к юри-
дической ответственности. Об этом 
должны знать все те, кто 30 лет ве-
рил, что правду можно вечно хоро-
нить под камнями могильных плит.

От «исповеди» к реваншу...
НРАВЫ
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Кроме признания того факта, что 
воздушное судно с 62 пассажирами 
и 5 членами экипажа на борту, 38 из 
которых погибли, было сбито в воз-
душном пространстве России. И если 
бы не подлинный профессиональный 
героизм командира корабля и его ко-
манды, самолет не долетел бы до ка-
захстанского аэропорта Актау, погло-
щенный волнами Каспия, после чего 
с огромной долей вероятности ни-
кому ничего доказать не удалось бы. 

В принципе речь идет о большом 
человеческом горе, зато среди северян 
даже есть «остряки» в статусе «экс-
пертов», которые нам советуют «ра-
доваться» признанию очевидности - 
типа российские власти могли бы и не 
признать случившегося, в соответ-
ствии с тактикой «убивания време-
ни», 10 лет назад примененной в от-
ношении малазийского Boeing. 

Впрочем, сегодня также с бюро-
кратическими ограничениями и со-
всем уж нелепыми оправданиями де-
лается попытка забыть о проблеме, но 
это не тот случай, с учетом обнародо-
вания правды. Напомним, 4 февраля 
Минтранс Казахстана (между прочим 
союзника РФ по ОДКБ и ЕАЭС) опу-
бликовал предварительный отчет по 
поводу причин крушения воздушно-
го судна Embraer-190 авиакомпании 
Azerbaijan Airlines. При этом в преам-
буле документа отмечено, что в составе 
интернациональной рабочей группы, 
наряду с представителями Азербайд-
жана, Казахстана и Бразилии были 
российские эксперты. В документе, 
в том числе подписанном представи-
телями северян, так и записано: «Пер-
воначальный осмотр сохранивших-
ся фрагментов выявил множество 
сквозных и несквозных повреждений 
разной величины и формы в хвосто-
вой части фюзеляжа, киля и стаби-
лизатора, рулей высоты и направле-
ния. Схожие повреждения были обна-
ружены на левом двигателе и левом 
крыле воздушного судна, а также на 
агрегатах и компонентах воздушно-
го судна». При этом в официальном 
заявлении Минтранса Азербайджана 
и Казахстана особо подчеркивается, 
что этот документ не ставит перед со-
бой целью кого-то обвинить, а при-
зван укрепить безопасность в небе, 
то есть выявить причины, чтобы в бу-
дущем не повторять преступных де-
яний, вызванных как минимум ха-
латностью исполнителей, что ежесе-
кундно подтверждено документально 
заверенными записями с так называ-
емых черных ящиков. 

Не вдаваясь в подробности, на-
помним, что на подлете к аэропорту 
прибытия экипаж сообщил диспетче-
рам, что «потеряны» сигналы с обе-
их GPS (над Грозным в тот день ра-
ботали средства радио-электронной 
борьбы, якобы глушившие украин-
ские беспилотные летательные аппа-
раты), однако пилотов об этом никто 
не предупредил, а потому они в штат-
ном режиме продолжили заходить на 
посадку. Но они не сумели сделать 
этого в том числе из-за неблагоприят-
ных погодных условий капитан кора-
бля Игорь Кшнякин принял решение 
вернуться в Баку. И уже сразу после 
этого речевой самописец зафиксиро-
вал два внешних звука с интервалом 
в 24 секунды - вышли из строя все 
три гидравлические системы. На фо-
тографиях, облетевших все мировые 
новостные агентства и СМИ, видны 
следы поражающих «инородных эле-
ментов», полностью разворотивших 
гидравлику - специалисты дружно уз-
нали в пробоинах «почерк» зенитных 
ракет системы «Панцирь-С». Только 
через полчаса после очевидной ката-
строфы местный диспетчер довел до 
сведения экипажа, что на земле введен 

план «Ковер», хотя закрыть небо тре-
бовалось немедленно, отгоняя любую 
гипотетическую опасность… 

То есть как и сообщил в интервью 
государственному телеканалу Прези-
дент Ильхам Алиев во время церемо-
нии прощания с героически погиб-
шими членами экипажа, не подтвер-
дилась ни одна из бредовых версий: 
ни «столкновения с птицами», ни тем 
более «взрыва кислородного балло-
на». Правда, о птицах после первого 
удара вначале действительно загово-
рили сами пилоты, но согласитесь, 
что ни одному гражданскому летчи-
ку, который по расписанию, строго 
по отведенному коридору заходит на 
посадку в гражданский аэропорт, не 
придет в голову, что в небе союзно-
го государства по воздушному судну 
могут запустить «для верности» сразу 

двумя зенитными ракетами. 
Кстати, глава государства сделал 

официальное заявление на четвертый 
день после трагедии, и если быть пун-
ктуальными, российские авиацион-
ные, оборонные, аналитические ведом-
ства, включая официальную «обойму» 
Кремля, к тому моменту уже обяза-
ны были «по штату» знать, что на са-
мом деле произошло в небе над Гроз-
ным. Но они предпочли действовать 
по правилам «дикой степи», не толь-
ко вводя в заблуждение обществен-
ность, но и «спуская с цепи» на офи-
циальный Баку всю рать своих про-
пагандистов - на радио, телеканалах, 
в интернет-пространстве, включая со-
циальные сети и даже в малотираж-
ных газетах условного Урюпинска. 

Что примечательно, к уголовно-
му расследованию приступили пре-
жде всего представители Следствен-
ного комитета РФ вместе с коллегами 
из Генпрокуратуры Азербайджана, 
и в их распоряжении были и есть 
имена и должности тех, кто напря-
мую отдавал приказ и всех, кто при-
частен к преступлению. Также извест-
но, что следствие подтвердило приме-
нение против самолета средств РЭБ, 
что привело к выводу из строя си-
стемы управления воздушным суд-
ном. Однако, к сожалению, по про-
шествии почти полугода до сих пор 
нет никаких признаков не то что ис-
креннего раскаяния и наказания ви-
новных, но даже видимых элементов 
расследования. Иными словами, реа-
гировать на гибель азербайджанско-
го воздушного судна в частности со 
своими гражданами на борту, россий-
ские инстанции, по всей видимости, 
считают излишним, из чего широкой 
мировой общественностью будут сде-
ланы соответствующие выводы, за-
неся эту трагедию в пассив полити-
ческого мышления северян. 

Правоохранительные органы на-
шей страны в рамках партнерства ре-
гулярно обращаются к российским 
коллегам по поводу подвижек на дан-
ном направлении, но в ответ получа-
ют несерьезные отговорки, типа «рас-
следование продолжается». Что же, 
пусть будет так, но время идет, при-
ближая окончательный официальный 
ответ, а это значит, что мяч на сторо-
не РФ, и ей решать, на какой сторо-
не истории быть - напоминаем, что 
мы ничего не забываем, отвечая до-
бром на добро… 

Не прошло 
и полгода 

ИЗ ЗАЛА СУДА
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6 мая продолжился судебный 
процесс по уголовному делу в от-
ношении гражданина Армении 
Рубена Варданяна, обвиняемо-
го по таким статьям Уголовного 
кодекса Азербайджана, как пре-
ступления против мира и чело-
вечности, военные преступле-
ния, терроризм, финансирова-
ние терроризма, а также в других 
тяжких преступлениях.

На открытом судебном заседа-
нии, состоявшемся в Бакинском во-
енном суде под председательством 
судьи Зейнала Агаева в составе су-
дей Анара Рзаева и Джамала Рама-
занова (резервный судья - Гюнель 
Самедова), обвиняемый был обе-
спечен переводчиком на язык, ко-
торым владеет, то есть русский, а так-
же избранным им самим адвокатом 
для защиты.

Перед началом допроса судья Зей-
нал Агаев разъяснил впервые прини-
мавшим участие в судебном процессе 
потерпевшим их права и обязанно-
сти, предусмотренные законодатель-
ством, представил им состав суда, 
переводчиков, секретарей, государ-
ственных обвинителей и т.д.

Затем адвокат обвиняемого Ру-
бена Варданяна Авраам Берман об-
ратился и заявил, что при ознаком-
лении с протоколом заседания от 
6 февраля 2025 года были выявле-
ны основания для подачи апелля-
ции в судебную коллегию. Адвокат 
отметил, что в протоколе судебного 
заседания не отражены ходатайства 
защиты и что это вызывает обосно-
ванные сомнения в том, что судеб-
ная коллегия не будет объективной 
и беспристрастной в этом деле. Поэ-
тому адвокат подал апелляцию в суд.

Обвиняемый Рубен Варданян 
поддержал протест.

Старший помощник генерально-
го прокурора Вюсал Алиев, выразив 
отношение к протесту, сказал, что за-
щита вправе озвучивать замечания 
относительно точности и полноты 
записи в протоколе судебного засе-
дания. Однако невнесение каких-ли-
бо сведений в протокол судебного 
заседания не является основанием 
для подачи апелляции в судебную 
коллегию. Он также подчеркнул, что 
сторона защиты, прибегая к одним 
и тем же способам и методам, возра-
жая по непонятной причине, хочет 
затянуть судебный процесс.

Принимая во внимание изложен-

ное, Вюсал Алиев просил суд оста-
вить протест без рассмотрения.

Участвовавшие в процессе по-
терпевшие просили суд не удовлет-
ворять протест.

Суд удалился на совещание для 
рассмотрения ходатайства.

После совещания было оглашено 
решение суда относительно проте-
ста стороны защиты. Согласно реше-
нию, протест был оставлен без рас-
смотрения.

Председательствовавший на за-
седании Зейнал Агаев, обосновывая 
решение, подчеркнул, что сторона за-
щиты не представила в соответствии 
с Уголовно-процессуальным кодек-
сом Азербайджанской Республики 
конкретных доказательств относи-
тельно того, что рассматривающая 
дело судейская коллегия заинтере-
сована в уголовном преследовании.

Затем потерпевшие дали пока-
зания.

Потерпевший Махир Гусейнов 
сказал, что получил ранение в ре-
зультате падения рядом с ним артил-
лерийского снаряда, выпущенного 
остатками армянской армии и ар-
мянскими незаконными вооружен-
ными формированиями на терри-
тории села Сырхавенд Агдеринско-
го района.

Отвечая на вопросы государ-
ственных обвинителей Фуада Му-
саева и Тараны Мамедовой, потер-
певший заявил, что в то время ар-
мянские военнослужащие регулярно 
обстреливали наши позиции, а так-
же минировали наши территории. 
Минный терроризм Армении против 
Азербайджана продолжался. Иногда 
такие мины обнаруживались на пу-
тях снабжения.

Другой потерпевший - Мадат Рзаев 

отметил, что получил серьезные теле-
сные повреждения при исполнении 
служебных обязанностей в Лачин-
ском районе. «Мы не могли видеть 
их полностью, потому что находи-
лись за высотами. Но они исполь-
зовали тяжелую артиллерию, чтобы 
поразить наши пути снабжения», - 
добавил он.

Потерпевший Мехман Гасанов 
показал, что получил ранение в селе 
Моллалар Агдамского района. По его 
словам, в день происшествия он зани-
мался земляными и строительными 
работами в рамках дорожного стро-
ительства. Внезапно он услышал зву-
ки выстрелов, и в результате разрыва 
снаряда, упавшего примерно в 80 ме-
трах от него, получил ранение в об-
ласть правого колена. Благодаря по-
мощи находившихся поблизости лю-
дей он был доставлен в Агдамскую 
центральную районную больницу.

Потерпевший Сеймур Гараев со-
общил, что во время боевых действий, 
которые велись с направления села 
Паправенд Агдамского района в на-
правлении села Джанятаг Агдеринско-

го района, он получил черепно-моз-
говую травму в результате разрыва 
рядом с ним минометного снаряда, 
выпущенного остатками вооружен-
ных сил Армении и армянскими не-
законными вооруженными форми-
рованиями.

В свою очередь потерпевший Са-
дыг Бахиев отметил, что получил тя-
желое ранение в результате очередной 
провокации армянских военнослу-
жащих. По его словам, в результате 
данного инцидента его сослуживцы 
были убиты или ранены. Сам он по-
лучил ранение в результате враже-
ского снайперского выстрела.

Потерпевший Джасарет Гасанзаде 
в своих показаниях сказал, что в Агде-
ринском районе в результате паде-
ния и разрыва рядом с ним управля-
емой противотанковой ракеты типа 
«Фагот», выпущенной остатками во-
оруженных сил Армении и армян-
скими незаконными вооруженны-
ми формированиями, он и его со-
служивец - гизирь Акиф Кёроглуев 
получили ранения.

«В момент моего ранения на этой 
же территории были ранены мои со-
служивцы - солдаты Гусейн Бабаев 
и Амин Алескеров, а командир груп-
пы Физули Мамедов погиб», - доба-
вил он.

Потерпевший Гасан Гулиев сооб-
щил, что был ранен в направлении 
села Сырхавенд Агдамского района, 
получив черепно-мозговую травму 
и травму ноги.

В ходе судебного заседания также 
были оглашены заключения судеб-
но-медицинской экспертизы, прове-
денной в отношении потерпевших.

Очередное судебное заседание 
назначено на 13 мая.

АЗЕРТАДЖ

Протест защиты отклонен
Потерпевшие дали показания на суде над Рубеном Варданяном
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Близится к завершению стро-
ительство автомобильной 

дороги Горадиз-Джебраил-Зан-
гилан-Агбенд, имеющей стра-
тегическое значение в контек-
сте развития международных 
транспортно-логистических 
коридоров. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Новая современная четырехпо-
лосная автомагистраль общей про-
тяженностью 149,9 км, включающая 
десятки подземных переходов и мо-
стов, готовится стать центральным 
звеном международных транспорт-

ных коридоров. В свете актуализа-
ции интеграционной транспортной 
повестки новая трасса свяжет ос-
новную часть нашей республики 
с Нахчыванской АР. 

Однако суть маршрута выходит 

далеко за рамки экономических, ло-
гистических и транспортных пере-
менных, поскольку уходит в широкую 
плоскость текущих геополитических 
реалий и укрепления региональных 
связей. Потому сложно не согласить-
ся с утверждением о том, что поми-
мо чисто коммерческого значения, 
позитивные подвижки в этом прио-
ритетном русле следует рассматри-
вать также в контексте укрепления 
уровня доверия в регионе. 

Зангезурский коридор по праву 
считается одним из наиболее важ-
ных элементов процесса нормали-
зации отношений и региональных 
связей. Кроме прочего, данная ин-
фраструктурная инициатива Баку 
и Анкары органично переплетает-
ся с более емкой геополитической 
повесткой в контексте масштабных 
стратегических перспектив Южного 
Кавказа. Поскольку проект включа-
ет целевые ориентиры дальнейшего 
расширения торговых отношений 
нашей страны с Турцией и Евро-
пой путем улучшения логистиче-
ской инфраструктуры.  

Способствуя более эффективной 
транспортировке грузов, маршрут 
Горадиз-Джабраил-Зангилан-Агбенд 
улучшит позиции нашей страны в ка-
честве транзитного хаба и внесет 
серьезный вклад в многолетние хо-
зяйственные преобразования по ди-
версификации национальной эко-
номики, поскольку от этого выигра-
ют такие приоритетные сферы, как 
сельское хозяйство, производство 
и логистика. Кроме прочего, улуч-
шение транспортно-логистических 
связей с Нахчыванской автономией 
позволит ослабить зависимость от 
авиаперевозок, а это не просто шаг 
к региональному развитию, включа-
ющему широкий перечень интере-
сов стран региона и мира, но и су-
щественная экономия средств.  

Впрочем, перечень позитивных 
подвижек, связанных с завершени-

ем строительства наиболее важного 
отрезка пути, намного глубже и ухо-
дит в перспективы развития логи-
стики Среднего коридора, обрета-
ющего ключевое значение на отрез-
ке путей из Китая в Центральную 
Азию и Европу. Транскаспийский 
транспортный маршрут становит-
ся важной альтернативой северным 
коридорам. С этой точки зрения ре-
ализация проекта обещает повысить 
стратегическую важность Южно-
го Кавказа в глобальных цепочках 
поставок. В то же время усиление 
логистики позволит странам Цен-
тральной Азии получить стабиль-
ный и свободный доступ к европей-
ским рынкам, что в свою очередь 
станет серьезным шагом на пути 
интеграции региона в глобальную 
экономику. 

«Стратегический отрезок пути 
диверсифицирует маршруты меж-
дународных транспортных кори-
доров, - поясняет значение авто-
мобильной дороги Горадиз-Джа-
браил-Зангилан-Агбенд эксперт 
по транспорту Рауф Агамирзоев. 
- Участок пути от поселка Ахмед-
бейли до Зангиланского аэропорта 
представляет собой наиболее важ-
ную составляющую транспортных 
коридоров из основной части ре-
спублики в Нахчыванскую автоно-
мию, а оттуда напрямую в Турцию. 
По поручению главы государства на 

освобожденных территориях сра-
зу после окончания Отечественной 
войны успешно продолжается реа-
лизация ряда дорожных проектов, 
которые сыграют важную роль в со-
циально-экономическом развитии 
освобожденных населенных пунктов 
и регионов Азербайджана». 

Упомянутый дорожный проект, 
реализуемый в координации с дру-
гими соответствующими государ-
ственными структурами в рамках 
Рабочей группы по транспорту, свя-
зи и высоким технологиям Межве-
домственного центра при Координа-
ционном штабе, является неотъем-
лемой частью единой транспортной 
концепции Карабаха.

«Очевидно выраженное страте-
гическое преимущество этой доро-
ги, - подчеркивает собеседник. - По 
мере продвижения этого стратеги-
чески обоснованного проекта все 
мы становимся свидетелями край-
не важного события как для Азер-
байджана, так и для всего региона. 
Транспортные проекты, особенно 
дороги такого масштаба, неизбежно 
усиливают интеграционные и эко-
номические процессы. В этом клю-
че одновременно прокладываются 
транспортные артерии в сторону 
Ирана, поскольку трасса является 
частью строящегося коридора из 
Восточно-Зангезурского экономи-
ческого района в Нахчыванскую ав-

тономию и далее в Турцию по тер-
ритории Исламской Республики».

К сказанному остается добавить, 
что уже утвержден меморандум по 
строительству новых транспортных 
коммуникаций между Восточно-Зан-
гезурским экономическим районом 
и Нахчыванской АР через террито-
рию Ирана. Следуя договоренно-
сти, из приграничного Зангилан-
ского района в Нахчыванскую авто-
номию протянутся автомобильная 
и железная дороги, а транспортная 
инфраструктура Зангиланского рай-
она с расположенной там современ-
ной воздушной гаванью сформиру-
ет системную логистику Зангезур-
ского коридора.

Бурное дорожное строитель-
ство в освобожденном от оккупа-
ции крае, появление новых современ-
ных воздушных гаваней открывает 
перед нашей страной новые логи-
стические возможности. «Превра-
щаясь в региональный транспорт-
ный узел, Азербайджан усиливает 
привлекательность транспортных 
коридоров Север-Юг, Запад-Восток 
и Юг-Запад, - говорит Р.Агамирзо-
ев. - Национальное правительство 
диверсифицирует маршруты и пе-
ренаправляет транспортные пото-
ки. Все это рассчитано в том числе 
и на снижение логистических ри-
сков в любых геополитических си-
туациях».

Цифровизация и повсеместное 
использование искусствен-

ного интеллекта (ИИ) подверга-
ют рынок труда значительной 
трансформации. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

Новые технологии становятся не-
обходимостью и Азербайджан не оста-
ется в стороне от глобальных тенден-
ций. На сегодняшний день уже свы-
ше 1 млн человек в стране используют 
цифровую идентификацию на плат-
форме myGov, более 3 млн граждан 
обладают электронной подписью на 
биометрической основе. Стратегия 
развития ИИ на 2025-2028 годы спо-
собствует развитию инклюзивной за-
нятости и формированию новых тру-
довых навыков. 

В настоящее время реализуются 
проекты по устранению несоответ-
ствий в базах данных с тем, чтобы со-
здать основу для внедрения инноваций 
и технологий ИИ на следующих эта-
пах. На сегодняшний день уже уточ-
нено более 30 млн данных. Специа-
листы отмечают в числе очевидных 
преимуществ повышение эффектив-
ности процессов, отсутствие бюрокра-
тических проволочек, улучшение до-
ступа к социальным сервисам и со-
кращение расходов. 

Говоря о рисках, нельзя не поста-
вить на одно из первых мест кибер-
угрозы. Согласно последним данным, 
порядка 25% пользователей Интерне-
та не соблюдают правила информа-
ционной безопасности. У остальных 
- пробелы по пяти ключевым моду-
лям, что делает их уязвимыми в элек-
тронном поле, а значит, существует 
запрос на повышение цифровой гра-
мотности среди населения. 

Существуют опасения и по поводу 
сокращения рабочих мест. Ведь циф-
ровизация всех основных сфер эконо-
мики, применение ИИ, ставка на эко-
логичность действительно приведут 
к тому, что ряд профессий останет-
ся в прошлом, правда, их место зай-

мут новые специальности.
Первый заместитель министра эко-

номики Эльнур Алиев считает необхо-
димым увеличение объема инвестиций 
в цифровые решения и инновацион-
ные технологии как на государствен-
ном уровне, так и в частном секторе. 
Это позволит обеспечить занятость 
населения и устойчивое развитие. Эко-
номика может стать конкурентоспо-
собной только при открытом подхо-
де к новшествам. 

«Частный сектор также должен 
широко внедрять ИИ, - считает зам-
министра. - Государство готово под-
держать в этом предпринимателей по-
средством стимулирующих инициа-
тив. Для успешной реализации задач, 
стоящих перед экономикой и рынком 
труда, важно обеспечить непрерывное 
образование и ликвидировать дефицит 
квалифицированных кадров. Техно-
логии быстро совершенствуются, но 
государственный и частный сектора, 
а также общество не всегда успевают 
адаптироваться к изменениям. Отсут-

ствие у работников трудовых навы-
ков, соответствующих современным 
требованиям, приводит к серьезным 
экономическим издержкам на микро- 
и макроуровне. Недостаток знаний 
и компетенций снижает производи-
тельность компаний, что негативно 
влияет на их конкурентоспособность». 

Вице-президент Федерации про-
фсоюзов «Хидмет-иш» Джамаладдин 
Исмаилов акцентирует внимание на 
том, что старшее поколение, как пра-
вило, не особо хорошо владеет ком-
пьютерной грамотностью. «Некото-
рые не имеют даже элементарных зна-
ний в этой области, но это не означает, 
что их надо сбрасывать со счетов, - 
говорит собеседник. - Организовать 
соответствующие курсы и мотивиро-
вать их на повышение уровня знаний 
- задача ответственного работодате-
ля. Понятно, что у молодого поколе-
ния нет таких проблем, они актив-
но увлекаются Интернетом, правда, 
чаще используя его для развлечений, 
а не работы. За последнее десятилетие 
жизнь резко ускорилась, а техноло-
гии достигли впечатляющего уровня. 

Люди, привыкшие к определенному 
укладу жизни и работы, вынуждены 
приспосабливаться к новой реально-
сти, чтобы не оказаться за бортом рын-
ка занятости. Плюсы искусственного 
интеллекта очевидны, но есть и мину-
сы. Люди стали меньше читать, редко 
думать, доверяя все машинам. Одна-
ко минимизация роли человека чре-
вата непредсказуемыми последствия-
ми. Компьютер должен человеку по-

могать, а не заменять его». 
Актуализируются и новые вызо-

вы в области охраны труда. В числе 
прочих - новые профессиональные 
заболевания. Ведь все больше про-
фессий требуют постоянного взаимо-
действия с электронными гаджетами, 
в частности, ноутбуками и компью-
терами. Все это увеличивает нагруз-
ку на мозг. Как следствие, люди чаще 
стали жаловаться на ухудшение зре-
ния, бессоницу, психическое состоя-
ние здоровья и пр. 

Принимая все это во внимание, 
в некоторых странах работникам раз-
решается поспать около часа прямо 
на работе. Это помогает восстановить 
силы и повышает продуктивность. 
Надо понимать, что коммуникации 
практически перешли в цифровой фор-
мат, но, несмотря на удобство, они 
не могут заменить живого общения.  

«Развивая цифровизацию и при-
меняя искусственный интеллект, сле-
дует минимизировать инфраструк-
турные риски, такие как отключение 
электроэнергии, - говорит Дж.Исмаи-
лов. - Перебои в подаче энергии могут 
привести к коллапсу в работе ключе-
вых сфер. Также существует необхо-
димость в совершенствовании циф-
рового законодательства, в частности, 
в области этичного использования 
ИИ. В таком случае новые техноло-
гии превратятся в важный инстру-
мент устойчивого развития». 

Государственная служба специ-
альной связи и информацион-
ной безопасности в ходе про-
верок и мониторингов в янва-
ре-апреле этого года выявила 
уязвимости в системе безопас-
ности 403 информационных 
ресурсов госструктур и изве-
стила их об этом.

Как передает Центр по борьбе 
с компьютерными инцидентами 
Госслужбы, данный показатель на 
38% больше по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года.

Только в апреле уязвимости 
были выявлены в системах защи-

ты 245 информационных ресур-
сов, что на 3,2% больше, чем за ана-
логичный период прошлого года.

За прошлый год Госслужба выя-
вила уязвимости в защите 857 инфор-
мационных ресурсов госструктур, 
что на 23% больше, чем в 2023 году.

Отдел информации

Финансовая 
инклюзия  

в действии

Инновации  
на службе общества

Согласно последнему отчету 
Азиатского банка развития 
(АБР), финансовая инклюзия 
в Азербайджане значительно 
улучшилась за последние годы 
благодаря реализации стра-
тегических инициатив в сфе-
ре финансовых технологий.

Ожидается, что к концу 2025 
года около 3,85 млн человек будут 
использовать цифровые платежи, 
прогнозируют специалисты финан-
сового института.

АБР отмечает, что одним из 
ключевых достижений стало вне-
дрение Мгновенной платежной си-
стемы (IPS), разработанной в рам-
ках стратегии цифровых платежей 
Центрального банка Азербайджа-
на. «Эта система позволяет клиен-
там дистанционно регистрировать 
банковские счета, управлять ими, 
получать информацию о балансе 
и при необходимости закрывать 
счета. Все операции осуществля-
ются с использованием принципов 
открытого банкинга, что обеспечи-
вает безопасный обмен данными 
между банками и поставщиками 
финансовых услуг. На сегодняшний 
день к IPS подключены 19 банков, 
Государственное казначейство при 
Министерстве финансов и нацио-
нальный оператор почтовой свя-
зи Azerpoçt», - подчеркивает АБР.

Среди других значимых иннова-
ций банк выделяет внедрение тех-
нологии tap to/on phone, которая по-
зволяет оплачивать покупки с по-
мощью смартфона, а также запуск 
Электронной системы управления 
знаниями, облегчающей доступ к ин-
формации и проведение удаленной 
идентификации. 

Важным направлением также 
стало повышение финансовой гра-
мотности населения: «Во время пан-
демии COVID-19 при поддержке 
международных финансовых ор-
ганизаций были созданы обуча-
ющие видеоролики о безопасных 
финансовых операциях. 

Кроме того, в рамках антикри-
зисной государственной програм-
мы в период пандемии через банки 
были выплачены единовременные 
пособия 600 тыс. граждан на об-
щую сумму 3,5 млрд манатов. Эта 
мера поддержала наиболее уязви-
мые слои населения и способство-
вала стабилизации экономики».

Р.ГУСЕЙНЗАДЕ

Будьте бдительны!

С банковских карт  
граждан вновь похищены 

денежные средства

5 мая с банковских карт от-
дельных граждан с использо-
ванием различных кибермето-
дов было украдено 2999, 1950, 
1040, 1000, 1000, 1000, 999, 744, 
713, 560, 498, 347, 43 маната 
и 90 евро.

Как сообщили в пресс-службе 
Министерства внутренних дел, про-
должаются кражи с банковских карт 
граждан. Код CVV/CVC на карте, 
ОТР-код, отправленный по SMS, 
логины и пароли, необходимые для 
доступа к другим системам, при-
надлежащим гражданину, а также 
PIN-код карты являются конфиден-
циальной информацией. В случае 
предоставления этих сведений не-
известным лицам денежные сред-
ства на вашем счете окажутся под 
угрозой, а если денег нет, то злоу-
мышленники могут взять кредит 
от вашего имени.

Гражданам еще раз рекоменду-
ется с осторожностью относиться 
к подозрительным звонкам. Кате-
горически запрещается сообщать 
личные банковские реквизиты не-
знакомым лицам, это опасно!

Транспортная артерия Карабаха
Завершается строительство дороги Горадиз-Джебраил-Зангилан-Агбенд

Рауф Агамирзоев:

Транспортные проек-
ты, особенно дороги 

такого масштаба, не-
избежно усиливают 

интеграционные и эко-
номические процессы 

ТЕХНОЛОГИИ

ИИ меняет жизнь  
В приоритете - поддержка бизнеса при помощи стимулирующих инициатив

Джамаладдин  
Исмаилов:   

Существует необхо-
димость в совершен-
ствовании цифрово-

го законодательства, 
в частности, в обла-

сти этичного  
использования ИИ

Безопасность под угрозой
Госслужба фиксирует рост киберрисков

ТАЙМ-АУТ
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Международная федерация 
лыжного спорта и сноу-

борда (FIS) и Государственное 
агентство по туризму Азербайд-
жанской Республики подпи-
сали стратегическое соглаше-
ние, направленное на разви-
тие зимнего туризма и зимних 
видов спорта в Азербайджане, 
а также проведение престиж-
ных международных соревно-
ваний по данным дисципли-
нам на территории страны.

Соглашение предполагает зна-
чительное расширение и модерни-
зацию инфраструктуры зимнего 
туризма, превращая Азербайджан 

в привлекательную дестинацию 
для иностранных туристов. Кроме 
того, в рамках партнерства будет 
реализовано совместное сотруд-
ничество по организации между-
народных лыжных соревнований 
в туристическом центре «Шахдаг».

Одной из ключевых целей это-
го сотрудничества является про-
движение Азербайджана как ме-
ста проведения профессиональных 
соревнований мирового уровня 
по зимним видам спорта, а так-
же проведение масштабной мар-
кетинговой кампании, направлен-
ной на популяризацию туристи-
ческого бренда и туристических 

продуктов нашей страны за ру-
бежом.

Согласно договору, Азербайд-
жан получит статус «Глобально-
го партнера» на международных 
соревнованиях, таких как кубки 
и чемпионаты мира, организуе-
мых Международной федераци-
ей лыжного спорта и сноуборда.

К слову, в предстоящем зим-
нем сезоне в туристическом цен-
тре «Шахдаг» планируется про-
ведение международных сорев-
нований FIS, что станет важным 
этапом в развитии зимнего туриз-
ма в Азербайджане.

Ю.ИБРАГИМОВ

Федерация бадминтона 
Азербайджана (ABF) 

присоединилась к Совету 
Всемирной федерации бад-
минтона.

Ю.АББАСЗАДЕ

Это историческое событие для 
ABF произошло на 86-м ежегод-
ном общем собрании Всемирной 
федерации бадминтона, состояв-
шемся в городе Сямынь (Китай), 
где президент Федерации бадмин-
тона Азербайджана Талех Зиядов 
был избран членом Совета Все-
мирной федерации бадминтона 
от Европы сроком на четыре года. 
На ежегодном собрании органи-
зации, представляющей 143 стра-
ны, 744 млн любителей бадмин-
тона и 400 млн игроков в бадмин-
тон, президентом организации на 
четырехлетний срок был избран 
Тай Куньинг Патама Лисвадтракул.

Талех Зиядов в своем высту-
плении на форуме заверил, что 
участие Азербайджана в Совете 
Всемирной федерации бадминто-
на внесет большой вклад в разви-
тие бадминтона в стране.

Азербайджан поднялся с 85-
го на 46-е место в рейтинге Все-
мирной федерации бадминтона. 
Наша страна принимала между-
народные мероприятия по бад-
минтону на высоком уровне - Кон-
гресс Европейской конфедерации 
бадминтона в 2023 году и чемпио-
нат Европы среди смешанных ко-
манд в 2025 году. Федерация бад-

минтона Азербайджана оказыва-
ет серьезную поддержку развитию 
и популяризации бадминтона во 
всем мире. Участвуя в таких про-
граммах, как Shuttle Time, Феде-
рация бадминтона Азербайджа-
на предоставила бадминтонное 
оборудование - ракетки и воланы 
- в Ботсвану, Джибути, Камерун, 
Гамбию и Мадагаскар для поддерж-
ки развития бадминтона.

Федерация бадминтона Азер-
байджана, оказавшая большую 
поддержку развитию бадминто-
на в Африке, была удостоена пре-
мии BWF Inclusive 2025 на ежегод-
ной Генеральной ассамблее Все-
мирной федерации бадминтона. 
Основанная в 1962 году, Федера-
ция бадминтона Азербайджана 
стала одним из самых активных 
членов мировой семьи бадмин-
тона благодаря международным 
турнирам, программам развития 
и стратегическим партнерствам.

Сборная Азербайджана по 
бодибилдингу завершила 

чемпионат Европы в Санта- 
Сусанне (Испания) с четырь-
мя золотыми, двумя серебря-
ными и шестью бронзовыми 
наградами.

Ю.ИБРАГИМОВ

Плодотворный результат был 
достигнут в зачете «Фит-модель», 
в котором на Евро впервые 
выступала предста-
вительница Азер-
байджана Ната-
лья Третьякова. 
Наша атлет-
ка выиграла 
бронзовую 
награду в ро-
стовой кате-
гории +164 см.

Также брон-
зовой награды удо-
стоился Хызры Шахри-
яр в дисциплине Classic 
Physique.

Титул абсолютного чемпиона 
Европы по бодибилдингу завоевал 

Исмаил Ха-
биев, а Хи-
даят Гулуза-
де выиграл 
«абсолютку» 
в Muscular 

M e n s 
Physique.

В бодибил-
динге отличил-

ся также Тейяр Велиев, 
удостоившийся «серебра», а «брон-
за» в зачете Мастерс у Ялчина Ма-
медова.

Тарлан Алиев одержал двой-
ную победу, став первым в Mens 
Physique как среди юниоров, так 
и взрослых. Ахмед Гулузаде, вы-
ступавший в этой же дисципли-
не, тоже дважды поднялся на пье-
дестал, выиграв «серебро» среди 
юниоров и бронзу среди взрослых.

В другой ростовой категории 
Mens Physique третье место занял 
Ширин Оруджев.

А Ильяс Абдуллаев удостоил-
ся «бронзы» в классическом бо-
дибилдинге.

В Киноцентре «Низами» со-
стоялась презентация по-

этического сборника «Эпоха 
рифмы» - второго издания Ли-
тературного проекта «Совре-
менные поэты» Азербайджа-
на, подготовленного совместно 
с Азербайджанским детским 
фондом.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

В сборник вошли стихи пят-
надцати современных авторов и он 
издан в благотворительных целях. 
Все средства от его продажи будут 
направлены в помощь детям, на-
ходящимся под опекой Азербайд-
жанского детского фонда. 

В рамках мероприятия свои сти-
хи продекламировали - Айтен Га-
санзаде, Тюркан Байрамзаде, Заур 
Джафаров, Гюнатай Гусейнова, Ля-
ман Гасанова, Байрам Магеррамов, 
Тамила Шихамирова, Нелл Кьюри, 
Ольга Шалаева, Самира Шихиева, 
Ренат Ильязов, Назрин Гадж-Ма-
медова, Зульфия Бабаева и Арзу 
Манафлы. 

Поэтическую часть вечера укра-
сили музыкальные и танцевальные 
номера. Зрителям был представ-
лен танец в исполнении артистов 
Международной академии акроба-
тики, гимнастики и танца SanSara 
под руководством Ирины Цуркан. 
Хореография - Диана Цуркан.

Под аккомпанемент тариста Ни-
хада Гадирли и канониста Али Ке-
римли - лауреата международных 
конкурсов и ученика музыкаль-
ной школы имени Муслима Ма-
гомаева, был исполнен народный 
танец Nəlbəki.

Музыкальная часть меропри-
ятия завершилась композицией 
Тофика Кулиева Lirik Mahnı в ис-
полнении педагога, певца и ком-
позитора Гасима Халилова.

В завершение вечера мы по-
беседовали с участниками про-
екта. Своим мнением об инициа-
тиве издания сборника поделился 
поэт и переводчик Заур Джафа-
ров: «Благотворительный сбор-
ник «Эпоха рифмы» - это не про-
сто литературное издание, а от-
ражение доброй воли и большой 
души. Я с гордостью принял уча-
стие в этом проекте, ведь благо-
творительность - это прежде всего 
умение почувствовать чужую боль, 
разделить ее и протянуть руку по-
мощи в нужный час. Мой раздел 
в сборнике называется «Свет, рас-
творенный в словах». Я включил 
в сборник те стихи, которые, на 
мой взгляд, несут в себе боль, со-
страдание, любовь и надежду. Это 
строки-откровения, они не просто 
написаны на бумаге - они прожиты 
самой жизнью. Пусть эти открове-
ния не всегда радостны, но в них 
есть искренность, а значит - сила, 
уверенность в будущем. Мне хо-
телось, чтобы каждая строка была 
не только прочитана, но и прочув-
ствована. Чтобы слово согрева-
ло, поддерживало и вдохновляло. 
Если хотя бы одно сердце отклик-

нется на эти стихи, если они смо-
гут принести кому-то тепло или 
поддержку, - значит, все было не 
напрасно. Выражаю свою призна-
тельность руководителю Литера-
турного проекта Лале Гасановой 
и председателю Азербайджанского 
детского фонда Захре Бадалбейли 
за то, что они превращают поэзию 
в силу, способную менять мир. Их 
пример вдохновляет. Он напол-
няет верой в то, что поэтическое 
слово может быть не только кра-
сивым, но и целительным». 

Еще одна активная участница 
проекта Ляман Гасанова рассказа-
ла о стихах, включенных в сборник: 
«Название моего раздела на ара-
мейском языке - parwāṯā d-malākā, 
что в переводе означает «перыш-
ки ангела». Этот выбор не случа-
ен. Мне хотелось, чтобы уже само 
название говорило о главном: нас 
окрыляют те, кто нас любит. Все 

стихи, включенные в мой раздел, 
посвящены исключительно любов-
ной лирике. Однако отмечу, что 
я не ограничиваю себя только этой 
темой - в своем творчестве я об-
ращаюсь к разным направлениям. 
В предыдущем сборнике «Чувства 
наших душ», например, я не ста-
вила перед собой строгих рамок 
и включила в него свои любимые 
стихи. В этот раз подход был иным: 
мне хотелось выстроить подборку 
так, чтобы она сформировала еди-
ную атмосферу и единый мотив».

Член Союза писателей и Всемир-
ной организации писателей Лала 
Гасанова отметила, что у коман-
ды много идей, реализация кото-
рых станет следующим этапом раз-
вития проекта в ближайшем бу-
дущем. Сборник «Эпоха рифмы» 
стал вторым по счету и, как и пре-
дыдущий, издан благодаря усили-
ям самих участников. Особое вни-

мание в проекте уделяется благо-
творительным инициативам. По 
словам Лалы Гасановой, одной из 
ключевых задач на будущее явля-
ется проведение большего количе-
ства благотворительных меропри-
ятий, где поэзия служит инстру-
ментом поддержки и объединения.

В рамках проекта регулярно ор-
ганизуются тематические встречи: 
открытые микрофоны, мастер-клас-
сы по стихосложению и ораторско-
му искусству, а также музыкаль-
но-пoэтические вечера, посвящен-
ные известным поэтам и писателям. 
Отдельное место занимают меро-
приятия, направленные на популя-
ризацию азербайджанской лите-
ратуры. Такие инициативы игра-
ют важную роль в формировании 
культурного кода молодежи и укре-
плении интереса к национальному 
литературному наследию.

«Число участников проекта 
Modern Poems постоянно растет: 
к нему присоединяются как начи-
нающие авторы, так и уже состояв-
шиеся поэты. Всем им здесь рады, 
ведь цель инициативы - создать 
пространство, где талант может 
развиваться, находить поддержку 
и вдохновение», - сказала Лала ха-
ным, отметив, что новые форма-
ты находятся в разработке, одна-
ко подробности пока не раскры-
ваются.

Профессор Бакинского славян-
ского университета, литературовед, 
переводчик, заслуженный журна-
лист Флора Наджи в своей рецен-
зии на сборник пишет: «Литератур-
ный проект Modern Poems давно 
зарекомендовал себя как генератор 
и реализатор творческих идей. Они 
связаны привлечением молодого 
поколения, испытывающего тягу 
к работе со словом, целому ряду 
самых разнообразных мероприя-
тий. Это поэтические батлы, кон-
курсы, семинары по переводу, ма-
стер-классы и т.д. Участвуя в них, 
начинающие поэты, писатели, пе-
реводчики, чтецы получают воз-
можность испытать себя, апроби-
ровать и совершенствовать свое 
мастерство. Очередная инициати-
ва «Литературного проекта» - это 
издание сборника стихов начинаю-
щих авторов. Она достойна всяче-
ского поощрения. В добрый путь». 

Эпоха рифмы
Презентован второй сборник стихов участников проекта Modern Poems

Лала Гасанова:

Число участников про-
екта Modern Poems 
постоянно растет: 

к нему присоединяются 
как начинающие  

авторы, так и уже  
состоявшиеся поэты

Ставка на зимний туризм
«Шахдаг» как новый мировой каток

Впервые в истории
Федерация бадминтона Азербайджана  
удостоена награды BWF Inclusive 2025

«Бронза» на дебюте и «золото» в «абсолютке»
Азербайджан завершил чемпионат Европы с 12 медалями

Плодотворный  

результат  

был достигнут  

в зачете «Фит-модель», 

в котором впервые  

выступала  

представительница 

Азербайджана  

Наталья  

Третьякова

Федерация бадминтона Азербайджана 
оказывает серьезную поддержку раз-
витию и популяризации бадминтона 
во всем мире


